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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Municípios têm até 
dia 30 para se 
inscreverem para
construção de novas UBS

MEC prorroga consulta 
pública sobre reforma 
do ensino médio

REGIONAL 5

SAÚDE 6

SAÚDE 6

REGIONAL 4 

REGIONAL 5

Câmara de Vereadores aprova projeto 
que reajusta valor pago a pediatras
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Pela primeira vez nos 111 anos de histó-
ria do município de Pirapora, às margens do 
rio São Francisco, moradores e turistas têm 
condições de acesso gratuito ao transporte 
público na cidade. O que antes pagavam em 
média de R$ 3,80, hoje, têm condições em 
trafegar pela cidade sem pagar nada. 

Minas Gerais fechou o mês de maio com 7.161 novas empresas 
abertas em todo o estado, o que representa avanço de 1,83% em 
relação ao mesmo mês de 2022, quando foram abertas 7.032 novas 
empresas. Nos cinco primeiros meses do ano, em Montes Claros 
foram abertas 810, um crescimento de 9,75% na comparação com 
o mesmo período do ano passado. 

População tem acesso gratuito ao transporte 
público em Pirapora

Minas Gerais já abriu mais 
de 35 mil novas empresas 
em 2023 

Suposta sonegação da Saritur ocorre 
há pelo menos oito anos, diz PF
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CMMC/ DIVULGÃO

POLÍTICA 3

A Associação dos Municípios da Bacia do 
Médio São Francisco (Ammesf ), em contato 
com o Ministério do Esporte, confirmou que o 
Edital do Programa Esporte e Lazer da Cidade 
(Pelc – Seleção de Entes Públicos) está com as 
inscrições abertas até o dia 30 de junho de 2023. 
A publicação prevê que serão destinados quase 
R$ 12 milhões, os quais serão divididos entre os 
municípios contemplados. 

Alterar o valor pago a médicos pediatras, nos regimes de plantão no atendimento pela rede pública de saúde, foi um dos 
projetos aprovados nessa terça-feira (6), pelos vereadores na Câmara Municipal. 

Ammesf abre inscrições 
para convênio do 
Programa Esporte e 
Lazer da Cidade

CIDADE 9

A situação da carreira dos profissionais 
da educação na rede estadual será tema de 
audiência pública da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) nesta quarta-feira 
(7), a partir das 9h30. 

Audiência discute 
política de carreira dos 
profissionais da 
educação

As supostas fraudes contra a Receita Federal (RF) cometidas pelo Grupo Saritur já acon-
tecem há pelo menos oito anos. É o que afirmam os auditores da Receita e delegados da 
Polícia Federal (PF) responsáveis pela operação Ponto Final, que cumpriu, nessa terça-feira 
(6), mandados de busca e apreensão em 22 endereços. A PF e a RF atribuíram ao grupo uma 
sonegação na casa dos R$ 735 milhões. 
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Momento de silêncio e Barão do Rio Branco

É preciso agir para evitar o colapso climático 

O desafio de alinhar consumo de 
energia em data centers à agenda ESG 

Assassinato de reputações

Há décadas, estabelecemos a ce-
rimônia de um instante de silêncio 
antes da oração que sempre inicia 
as atividades diárias nas Instituições 
da Boa Vontade, no intuito de for-
talecer a ligação das equipes solidá-
rias das IBVs com a Espiritualidade 
Superior, fato que vem se tornando 
prática cotidiana em empresas.

Já comentei nas minhas prele-
ções no rádio e na televisão algo da 
história do momento de silêncio; 
no entanto, não custa relembrar. 
Em 10 de fevereiro de 1912, faleceu 
o diplomata, professor e jornalista 
José Maria da Silva Paranhos Júnior 
(1845-1912), o Barão do Rio Bran-
co, um dos maiores chanceleres, 
senão o maior, que o Brasil conhe-
ceu. Era filho do Visconde do Rio 
Branco, o criador da Lei do Septu-
agenário — aos 70 anos os escravos 
estariam libertos, contudo, quantos 
alcançariam essa idade?

A morte de Paranhos Júnior foi 
muito lamentada. Quando a notícia 

chegou a Lisboa, a Câmara dos De-
putados, sob o comando de Aresta 
Branco (1862-1952), suspendeu 
a sessão por meia hora, como era 
tradicional, em respeito ao ilustre 
diplomata. Porém, o Senado, no 
dia posterior, cuja presidência esta-
va a cargo de Anselmo Braamcamp 
(1849-1921), secretariado por Ber-
nardino Roque e Bernardo Paes 
de Almeida, inovou o costume. O 
presidente fez uma pausa na reu-
nião e destacou: “Os altos serviços 
por aquele estadista prestados a 
Portugal e a circunstância de ser 
ele ministro quando o Brasil reco-
nheceu a república portuguesa”, 
conforme o registro do lisboeta 
Diário de Notícias, que ainda ano-
tou: “Honrou também o Barão do 
Rio Branco as tradições lusitanas 
da origem da sua família e por 
tudo isso propôs que durante dez 
minutos, e como homenagem à 
sua memória, os senhores sena-
dores se conservassem silenciosos 

nos seus lugares. Assim se fez...”.
Foi a deferência ao grande 

brasileiro que retornara à Pátria 
Espiritual.

O Cristo interno

Diante da vida tão atribulada 
que levamos, surge a argumen-
tação: “É dificílimo obter um mi-
nuto de silêncio, que seja, com 
as crianças correndo, num feliz 
alarido, o vizinho com o som su-
perelevado, aquela britadeira em 
frente da minha janela, ou com 
os mil problemas que tenho de 
enfrentar. Sinto muito, mas não 
consigo”.

Consegue, sim! Não falo restri-
tamente da quietude física. Refi-
ro-me em especial àquela buscada 
dentro do Espírito. Você mesmo, 
às vezes num ônibus barulhento, 
apinhado, quente, o tráfego inten-
so, desliga-se pensando naquela 
questão que precisa sanar. Nada 

em volta o perturba ou o estorva. 
E quando desce do coletivo diz: 
“Puxa vida! Parecia impossível sair 
de tamanha enrascada e agora, 
naquele bendito ônibus, embora 
jogando calor em mim, a solução 
apareceu”. Por quê?! Porque você 
entrou no silêncio, dialogou com 
o seu Cristo interno, com a ajuda 
do Espírito Santo.

Tudo na existência material é 
relativo. Basta ver que nas guer-
ras pessoas se matam na presença 
de paisagens extraordinárias que 
Deus lhes oferece para acender 
no âmago justamente a vontade 
de viver.

Maior riqueza

Os guris estão correndo, abrin-
do a geladeira, está uma confusão 
no meio da rua? Você saberá en-
trar no silêncio de si mesmo, de 
si própria, para sentir no íntimo 
a influência divina. Aproveite es-

ses instantes de meditação, leia o 
Santo Evangelho de Jesus, riqueza 
imensa deste e do Outro Mundo, 
e verá quantos benefícios a sua 
vida receberá. Mas, primeiro, va-
mos aplacar os ruídos da Alma.

Em Ao Coração de Deus — Co-
letânea Ecumênica de Orações 
(1990), fiz constar a prece Aos de 
Boa Vontade, de autoria do Tau-
maturgo da Úmbria, Francisco de 
Assis, o qual considero o Santo 
do Ecumenismo. Apresento-a, 
a seguir, numa homenagem aos 
que, sem fronteiras, pelo mun-
do, difundem os ideais de Amor 
e Justiça.

“Senhor!

“No silêncio deste dia que 
amanhece, venho pedir-Te a Paz, 
a sabedoria, a força.

“Quero hoje olhar o mundo 
com os olhos cheios de Amor.

“Quero ser paciente, compreen-
sivo, prudente.

“Quero ver, além das aparências, 
Teus filhos como Tu mesmo os vês, 
e assim, Senhor, não ver senão o 
Bem em cada um deles.

“Fecha meus ouvidos a toda 
calúnia, guarda a minha língua de 
toda a maldade.

“Que só de bênçãos se encha a 
minha Alma.

“Que eu seja tão bom e tão 
alegre que todos aqueles que se 
aproximem de mim sintam a Tua 
presença.

“Reveste-me de Tua beleza, Se-
nhor, e que no decurso deste dia eu 
Te revele a todos.”

Amém! Louvado seja Deus!

A emergência climática nunca 
foi tão urgente. O relatório divul-
gado pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) nas últimas sema-
nas deixou claro que há grandes 
chances de extrapolarmos o limite 
definido pelo Acordo de Paris para 
tentar conter o aumento da tempe-
ratura global. 

Ao longo de 23 páginas, o docu-
mento destaca que nos próximos 
cinco anos devemos aumentar a 
temperatura do planeta em 1,8º 
C, ultrapassando a meta de 1,5º C 
determinada pelo Acordo de Paris. 
Pode parecer pouco, afinal esta-
mos falando de apenas 0,3º C, mas 

devemos lembrar que já estamos 
no limite. 

Para tentar equacionar a urgên-
cia climática em que nos encontra-
mos, um estudo publicado na Na-
ture Ecology & Evolution mostrou 
que, se aumentarmos a temperatu-
ra do mundo em 2,5º C, cerca de 
30% das espécies seriam extintas. 
Fazendo um contraponto com a 
pesquisa da ONU, estamos falando 
de apenas 0,7º C, que também é 
bem pouco. 

Por isso, mais do que nunca, 
é hora de mudarmos nosso pen-
samento e condutas, em todas as 
esferas e níveis. Há uma necessida-

de global para tentarmos reverter 
esse quadro, antes que ele se torne 
irreversível.  

Já estamos vendo alguns movi-
mentos governamentais para ten-
tar frear esse aumento de tempera-
tura, como um Projeto de Lei que 
tramita na França, que quer proibir 
voos com menos de duas horas de 
duração, para reduzir as emissões 
de CO². Aqui no Brasil, temos o PL 
7578/17, que regulariza o mercado 
de crédito de carbono e pode ser 
muito positivo para o país. 

Mas não podemos esquecer 
que todos esses tramites refletem 
na sociedade, por isso precisam 

ser muito bem pensados e avalia-
dos, o que leva um certo tempo. 
No caso francês, por exemplo, 
precisamos estudar os impactos 
em toda cadeia da aviação, como 
as fabricantes de aviões regionais. 

Por isso, os grandes expoentes 
nessa mudança são as empresas, 
que cada vez mais serão pressio-
nadas por mudanças. Só que isso 
precisa ser visto não como uma 
cobrança, mas como uma oportu-
nidade de fazer a diferença.  

É verdade que muitas empresas 
ainda não se atentaram a essa nova 
realidade, mas agora é a hora de 
agir. Para começar, elas precisam 

analisar seus impactos ambientais. 
E isso precisa ser feito de forma 
ampla e profunda, avaliando a 
cadeia de fornecedores, emissões 
de CO², consumo de eletricidade, 
dentre muitos outros elementos, 
que, normalmente, são levantados 
por empresas contratadas especial-
mente para esses fins. 

A partir daí, serão definidas as 
metas e as estratégias para reduzir 
seus impactos ambientais. 

É verdade que as empresas te-
rão um papel de liderança nesse 
processo para tentar frear o aque-
cimento global, mas não podemos 
esquecer as pessoas, que também 

terão uma função importante nes-
se contexto. Não adianta elas co-
brarem providências, se não assu-
mirem sua posição nessa batalha. 

Como julgar uma empresa que 
consome energia se a pessoa deixa 
as luzes de casa acesas o dia todo 
ou fica horas no banho? Essa é uma 
das perguntas que devemos fazer 
para nossa própria reflexão. 

A verdade é que se trata de uma 
luta de todos. Que o Dia Mundial 
do Meio Ambiente que se aproxi-
ma sirva como marco para rever-
termos esse quadro complexo, 
pois o tempo, nesse caso, está 
contra nós.

Ingressei na política para cumprir 
uma missão de vida. Por ser militar e 
estar sempre servindo longe do meu 
domicílio eleitoral, jamais havia vota-
do. Sempre justificava na sessão mais 
próxima. Meu primeiro voto foi justa-
mente na minha própria candidatura, 
em 2018, para deputado estadual. Ser 
eleito era uma grande dúvida e algo 
bem distante da realidade. Acabei 
sendo o mais votado naquele pleito. 
Na eleição seguinte vim a deputado 
federal. Mais uma vez o campeão de 
votos no Rio Grande do Sul. Confes-
so que tudo aconteceu muito rápido. 

Para o bem e para o mal. O mais pró-
ximo que cheguei de cometer algum 
deslize foi quando levei uma adver-
tência no quartel pelo cabelo fora do 
padrão. Na política, aprendi da forma 
mais dura como o sistema comanda 
a complexa engrenagem de assassi-
nar reputações. Da noite para o dia 
virei um incentivador de atos antide-
mocráticos. O embasamento jurídico 
para tal denúncia foi um punhado de 
postagens em redes sociais entre ou-
tubro e novembro de 2022, quando 
ainda estava na Assembleia Legisla-
tiva. Sequer eu participei das mani-

festações. Pela completa falta de ele-
mentos comprobatórios, o Ministério 
Público Estadual entendeu que mi-
nha conduta não foi criminosa, por-
que não se moldava a crime algum. 
Até o chefe da Polícia Civil gaúcha 
confirmou que nada havia contra a 
minha pessoa. No fatídico dia 8 de 
janeiro estava com minha família 
descansando no interior de Santa 
Catarina. Assim que assisti aquelas 
cenas lamentáveis fiz questão de 
me posicionar nas redes sociais 
condenando os atos de vandalismo. 
A vida seguiu de forma tranquila até 

eu propor a criação da CPI do MST 
para investigar a escalada de inva-
sões de terra no país. Na mesma 
semana em que fui designado pre-
sidente da Comissão Parlamentar 
de Inquérito, as denúncias que já 
estavam superadas e devidamente 
esclarecidas ressurgem com força 
e requintes de crueldade. É preciso 
destacar que eu não sou parlamen-
tar com origem setor rural. Minhas 
pautas sempre foram segurança 
pública, escolas cívico-militares e 
o combate ao câncer. A cada cons-
trução de uma narrativa tentando 

me desqualificar, aumenta minha 
convicção de que estamos no cami-
nho certo e essa convicção alimenta 
meu ímpeto de buscar a verdade 
real sobre os objetivos dos movi-
mentos que invadem propriedades 
de terceiros e sobre os interesses 
dos financiadores dessas ações cri-
minosas. A mais nova “acusação” é 
de supostamente cortar o microfo-
ne de uma deputada federal. Minha 
atuação tem seguido rigorosamente 
o Regimento Interno na Câmara dos 
Deputados. Meu papel é garantir o 
bom andamento dos trabalhos e o 

que temos visto são tentativas de 
impedir votações de requerimentos 
e o depoimento de convidados por 
meio de estratégias desrespeitosas. 
É lamentável que uma parlamentar 
instrumentalize a imprensa para 
gerar factoides que, por sua vez, 
serão utilizados para instrumenta-
lizar a Justiça com denúncias falsas 
e caluniosas. Estou tranquilo e à 
disposição para quaisquer esclare-
cimentos. E mais motivado do que 
nunca para ajudar a devolver paz 
ao campo. Seguirei fazendo o que 
é certo, não o que é fácil.

A demanda por serviços digitais 
está em ebulição nos mais variados 
setores da economia, gerando uma 
avalanche de dados e necessidade 
premente de seu armazenamento 
e acesso inteligente e ágil. De acor-
do com estudo da International 
Energy Agency (IEA), o consumo 

de energia dos data centers conti-
nua a aumentar à medida que mais 
dados são armazenados e proces-
sados em nuvem.

O quadro revela a urgência por 
adotar medidas para tornar esses 
centros de dados mais eficientes 
energeticamente e ambientalmen-

te sustentáveis. Afinal, o impacto 
ambiental dos data centers pode 
ser visto como um fator negati-
vo na avaliação de empresas sob 
a perspectiva ESG, uma vez que 
muitos investidores e stakeholders 
consideram o desempenho am-
biental de uma empresa na toma-
da de decisões de investimento e 
parcerias.

O cenário, portanto, requer 
melhorias urgentes em eficiência 
energética, sobretudo nos data 
centers, porque são dínamos da 
transformação digital e coração da 
computação em nuvem. Juntamen-
te com redes de transmissão de da-
dos, eles são responsáveis por 1% 
a 1,5% do uso global de eletricida-
de e ainda por 1% das emissões de 
gases de efeito estufa no mundo. 
Além disso, em 2021 o relatório da 
IEA apresentou somente os data 
centers como responsáveis pelo 
consumo de 0,9% a 1,3% de toda 
energia do mundo, excluindo-se 
dessa conta a geração de criptomo-

edas, destacando ainda mais a im-
portância na busca pela eficiência.

Não por acaso, governo e in-
dústria estão se mobilizando em 
direção à eficiência energética, 
PD&D e descarbonização do for-
necimento de energia e cadeias 
de suprimentos para reduzir a 
demanda de energia e emissões na 
próxima década para se alinhar ao 
cenário Net Zero até 2050. Mas ain-
da é tímido este avanço. Precisamos 
de mais.

A boa notícia é que, segundo 
levantamento global realizado pelo 
Google Cloud, junto com a The 
Harris Poll, 67% das organizações 
no Brasil priorizam planos para 
reduzir o uso de energia ou migrar 
para energia renovável - o maior 
percentual registrado globalmente.

SAÍDA PELA NUVEM

Uma forma de reduzir o consu-
mo de energia é mover grande par-
te da infraestrutura própria para a 

nuvem. Muito além da redução de 
custos, agilidade e escalabilidade, 
a cloud também proporciona redu-
ção do consumo de energia, tanto 
que um dos seus objetivos é justa-
mente zerar a pegada de carbono.

Para reduzir a pegada de carbo-
no do armazenamento em nuvem, 
várias abordagens podem ser ado-
tadas, uma delas é o uso de ener-
gia renovável, como energia solar, 
eólica, hidrelétrica e outras fontes 
de energia limpa para reduzir as 
emissões de carbono associadas ao 
funcionamento dos servidores.

Essa movimentação visa alcan-
çar eficiência energética por meio 
de tecnologias e melhores práticas, 
com servidores mais eficientes, sis-
temas de resfriamento mais avan-
çados, virtualização de servidores 
para otimizar o uso de recursos, 
entre outras medidas.

A consolidação de servidores é 
outra estratégia para reduzir a pe-
gada de carbono. Ao migrar várias 
cargas de trabalho para menos ser-

vidores físicos, é possível reduzir o 
consumo de energia necessário para 
alimentar e resfriar os servidores.

Com a migração de boa parte 
da infraestrutura tecnológica para a 
nuvem, também é possível deixar de 
emitir cerca de 610 toneladas métri-
cas de CO₂, que equivale ao uso de 
energia por mais de 5 mil casas.

Por isso, vale reiterar, que inde-
pendente da estratégia adotada, a 
conscientização de que os data cen-
ters precisam investir em tecnologias 
mais eficientes e em práticas de ges-
tão responsável é fundamental no 
mundo corporativo. E para estar em 
linha à agenda sustentável, as em-
presas, sem dúvida alguma, também 
precisarão contar com parceiros e 
fornecedores que sejam capazes de 
promover e apoiar a sustentabilida-
de em toda a cadeia produtiva.

É o futuro do uso responsável da 
tecnologia para a sustentabilidade 
dos negócios e da saúde do planeta, 
em linha com as exigências da agen-
da ESG.
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Câmara de Vereadores aprova projeto Câmara de Vereadores aprova projeto 
que reajusta valor pago a pediatrasque reajusta valor pago a pediatras

Vereadores cobram criação de creche e Vereadores cobram criação de creche e 
projeto de hidroginástica para idososprojeto de hidroginástica para idosos

Audiência discute política de carreira dos Audiência discute política de carreira dos 
profissionais da educaçãoprofissionais da educação

Projeto garante medicamento gratuito a Projeto garante medicamento gratuito a 
pessoas com transtorno autistapessoas com transtorno autista

Medida provisória institui programa para Medida provisória institui programa para 
renovação da frota de veículosrenovação da frota de veículos

Alterar o valor pago a médicos 
pediatras, nos regimes de plan-
tão no atendimento pela rede 
pública de saúde, foi um dos pro-
jetos aprovados nessa terça-feira 
(6), pelos vereadores na Câmara 
Municipal.

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) 13/2023, que altera o 
Anexo Único, da Lei Comple-
mentar nº 91, de 22 de março 
de 2022, reajusta o valor da hora 
trabalhada pelo médico em aten-
dimento de Pediatria de R$ 92,00 
para R$ 117,00; no caso do aten-
dimento ser em período especial, 
o valor atual será de R$ 167,00 
ante os R$ 109,00 pagos anterior-
mente.

O presidente da Casa, verea-
dor Junior Martins (Cidadania) 
destacou que a aprovação do 
projeto de lei é um passo impor-
tante para se resolver o problema 
do atendimento pediátrico na ci-
dade. O parlamentar solicitou a 

descentralização do atendimento 
pediátrico nas grandes regiões de 
Montes Claros ( Village do Lago, 
Renascença, Santos Reis, Major 
Prates, Maracanã, Delfino, Inde-
pendência, Esplanada).

Os vereadores ainda solici-
taram ao Executivo municipal a 
elaborador um projeto em que 
contemple convênio em que o 
Município dê suporte aos hospi-
tais para que tenham atendimen-
to pediátrico durante 24h por 
dia.

COMPONENTE MUNICIPAL 
DE AUDITORIA DO SUS

Outro projeto de lei aprovado 
foi o PL 55/2023, que institui o 
Componente Municipal de Audi-
toria do Sistema Único de Saúde 
(CMA/SUS). O órgão é integrante 
do Sistema Nacional de Auditoria 
do SUS, ligado à Secretaria Muni-
cipal de Saúde e visa proporcio-

nar segurança jurídica ao bom 
andamento das atividades de 
controle interno e qualificação 
da gestão da rede pública de saú-
de, responsável pelas atividades 
de avaliação técnico-científica, 
assistencial, contábil, operacio-
nal, financeira e patrimonial do 
SUS no âmbito do município.

Ainda de acordo com o tex-
to do projeto, as ações serão 
mediante contrato ou convênio 
provenientes dos recursos re-
passados pelo Ministério da Saú-
de ou pela Secretaria Estadual de 
Saúde a Montes Claros, bem como 
daqueles que por qualquer fonte 
integrem o Fundo Municipal de 
Saúde, as receitas oriundas do 
próprio município ou outras que 
possam vir a ser destinadas à área 
da saúde.

Regularização de terrenos

Foram aprovados ainda os 

Durante a sessão ordinária desta 
terça-feira (6), na Câmara de Mon-
tes Claros, 12 requerimentos foram 
aprovados, sendo dois destinados 
para atenção e saúde do idoso.

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União) cobrou do Executi-
vo Municipal a construção de uma 
creche para idosos, com o objetivo 
de dar uma melhor qualidade de 
vida aos idosos, com atividades fí-
sicas e culturais.

“Sabemos dos riscos que correm 
os idosos que ficam sozinhos, por 
seus familiares não terem condi-
ções de pagar um cuidador ou mes-
mo de permanecer em casa devido 

ao trabalho e outras atividades. 
É necessária a construção de um 
espaço, seja creche ou casa, que 
possa receber os idosos durante o 
dia. Esse local deve oferecer além 
do próprio cuidado e atenção com 
o idoso, atividades sociais e cultu-
rais. Contamos com a sensibilidade 
do município para que seja realiza-
do um estudo de viabilidade para 
que Montes Claros saia na frente no 
atendimento aos idosos”, defendeu 
a vereadora Graça.

O vereador Igor Dias (União) co-
brou a apreciação, pelo município, 
do anteprojeto de Lei que versa so-
bre a criação de um programa de hi-

droginástica para idosos na cidade.
“É preciso cuidar e priorizar a 

atenção quanto ao envelhecimento 
ativo dos idosos de Montes Claros 
de forma permanente. O que pro-
pomos é a regulamentação da oferta 
desta atividade pelo município em 
caráter permanente, direcionada aos 
idosos e aos demais grupos prioritá-
rios, por intermédio da atuação da 
Secretaria Municipal de Esportes, de 
modo a fomentar a adoção de políti-
cas públicas voltadas para a atenção 
e promoção da saúde”, afirmou Igor 
Dias.

Os requerimentos foram aprova-
dos por unanimidade pela Casa.

A situação da carreira dos profis-
sionais da educação na rede estadual 
será tema de audiência pública da 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) nesta quar-
ta-feira (7). A reunião será no Audi-
tório José Alencar, a partir das 9h30.

De acordo com o gabinete da 
deputada Beatriz Cerqueira (PT), 
que preside a comissão e solicitou 
a audiência, o objetivo é discutir 
a valorização desses profissionais, 
com a concessão e pagamento de 
promoções, progressões, adicionais 

por tempo de serviço, férias-prêmio 
e verbas retidas, além do reajuste do 
piso salarial.

A nomeação dos candidatos apro-
vados em concurso público e a reali-
zação de novos concursos são outras 
demandas que serão debatidas na 
reunião.

A coordenadora-geral do Sindi-
cato Único dos Trabalhadores em 
Educação de Minas Gerais (Sind-
-UTE), Denise Romano, destaca a 
importância dessas reivindicações. 
“Nós queremos um Estado que invis-
ta em saúde e em educação para as 

pessoas que mais necessitam. O que 
quebra o Estado é a política de incen-
tivos fiscais que o governo concede, 
é o governo dragando os recursos da 
educação para distribui-los em proje-
tos como o Mãos Dadas (de munici-
palização do ensino)”, afirma.

Já confirmaram presença na audi-
ência, além da representante do Sin-
d-UTE, Geovanna Duarte, presidente 
da Associação Mineira de Inspetores 
Escolares (Amie), e Carmen Lima, 
presidente do Sindicato dos Espe-
cialistas em Educação Básica (Sindes-
pe). (Portal ALMG)

O Projeto de Lei 973/23 garante 
à pessoa com transtorno do espec-
tro autista (TEA) o acesso gratuito a 
medicamentos, sob prescrição mé-
dica, por meio do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Em análise na Câmara 

dos Deputados, a medida altera a Lei 
12.764/12, que instituiu a Política 
Nacional de Proteção dos Direitos da 
Pessoa com Transtorno do Espectro 
Autista.

Essa lei já prevê, entre os direitos 

dessas pessoas, o acesso a medica-
mentos, no entanto, não explicita 
que será responsabilidade do SUS 
atendê-lo.

Para o autor, deputado Saullo 
Vianna (União-AM), a iniciativa apri-

mora a legislação atual. “Há a pre-
mente necessidade de fornecimento 
gratuito de medicamentos via SUS 
de forma individualizada, a fim de 
atender às necessidades e deman-
das de cada um, tendo em vista as 

dificuldades com que lidam os seus 
familiares para a aquisição de me-
dicamentos com preços diversos”, 
frisou o parlamentar.

TRAMITAÇÃO - A proposta que 

tramita em caráter conclusivo será 
analisada pelas comissões de Defesa 
dos Direitos das Pessoas com Defici-
ência; de Saúde; de Finanças e Tri-
butação; e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania. (Agência Câmara)

Desconto na compra de carros 
novos poderá chegar a R$ 8 mil

A Medida Provisória 1175/23 
estabelece um mecanismo de 
desconto nos preços, patrocina-
do pelo governo, para facilitar a 
compra de veículos mais susten-
táveis por pessoas físicas e jurí-
dicas. O texto assinado pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
foi publicado no Diário Oficial da 
União desta terça-feira (6).

O programa prevê a redução 
do preço de automóveis, cami-
nhões, ônibus e vans como in-
centivo à renovação da frota. No 
total, o governo destinará R$ 1,5 
bilhão em créditos tributários – 
R$ 500 milhões para estímulo à 
troca por carros menos poluen-
tes, R$ 700 milhões para cami-
nhões e R$ 300 milhões para ôni-
bus e vans.

Para viabilizar a redução nos 

preços dos veículos, as montado-
ras receberão do governo crédi-
tos tributários para oferecer um 
desconto patrocinado, abatido 
diretamente do valor final, entre 
R$ 2 mil a R$ 8 mil nos carros; 
de R$ 33,6 mil a R$ 80,3 mil nos 
caminhões; e de R$ 38 mil a R$ 
99,4 mil nos ônibus e vans.

Os critérios para definição do 
desconto patrocinado levarão 
em conta a eficiência energética 

do veículo, o preço do bem e o 
conteúdo nacional dos compo-
nentes. No caso de caminhões e 
ônibus, o comprador precisará 
se desfazer de um veículo licen-
ciado com mais de 20 anos de 
fabricação e ainda enviá-lo para 
reciclagem.

“Vamos retirar os veículos com 
problemas de segurança, polui-
ção e tecnológicos para colocar 
um outro de última geração do 

ponto de vista ambiental”, afir-
mou o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, ao anunciar a MP 
com o vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo Al-
ckmin.

O programa é temporário e 
deve durar quatro meses. Nos 
primeiros 15 dias após a publica-
ção da MP, as vendas de automó-
veis com desconto serão exclusi-

vas para pessoas físicas, mas esse 
prazo poderá ser estendido por 
até 60 dias em razão da demanda. 
Só depois disso é que as pessoas 
jurídicas poderão adquirir carros.

TRAMITAÇÃO

A MP 1175/23 já está em vigor, 
mas terá de ser analisada pelos Ple-
nários da Câmara dos Deputados e 
do Senado. (Agência Câmara)
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projetos de Lei nº 66 e 67 de 2023, 
que altera o artigo 3º, da lei muni-
cipal nº 3.631 e nº 3.626, de 16 de 
agosto de 2006, e retira o prazo de 

90 dias para que o Estado de Minas 
Gerais, através das escolas estaduais 
Nereide Carvalho e Antônio Canela, 
possam providenciar o recebimento 

da escritura de doação e regularizar 
o imóvel doado, onde já funciona 
as respectivas unidades públicas de 
ensino. (Ascom CMMC)

Entre as reivindicações dos profissionais estão 
promoções, progressões, adicionais por tempo 

de serviço, férias-prêmio e verbas retidas, além 
do reajuste do piso salarial
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Estudantes contam como estão se Estudantes contam como estão se 
preparando para o Enem 2023preparando para o Enem 2023

MEC prorroga MEC prorroga 
consulta pública consulta pública 
sobre reforma do sobre reforma do 
ensino médioensino médio

“Contratei professores para monitorar os meus estudos. Eles são responsáveis por 
minha rotina de estudos, desenvolvendo cronogramas, e me colocando para fazer 

provas idênticas as do Enem nos fins de semana”, conta o Douglas José Mariz
“Tenho enfrentado dificuldades por estar no 3°ano do Ensino Médio, que é meio 

corrido, mas acredito que estou indo bem”, afirma Eric Silva Gusmão
“Aconselho a quem vai fazer a prova pela primeira vez que estude muito, se dedique 

e tenha bastante foco”, Gilmar Ramos
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Um tema que gera divergências 
e polêmicas vai ganhar mais tempo 
para debate no país. O Ministério 
da Educação (MEC) informou, nesta 
terça-feira (6), que vai ampliar, por 
mais 30 dias, a consulta pública para 
avaliação e reestruturação da política 
nacional de ensino médio. 

Segundo o MEC, p prazo foi am-
pliado do prazo levando em conta so-
licitação de instituições como o Con-
selho Nacional de Educação (CNE), o 
Fórum Nacional de Educação (FNE), 
o Fórum Nacional dos Conselhos 
Estaduais e Distrital de Educação 
(Foncede) e o Conselho Nacional dos 
Secretários de Educação (Consed).

Em carta conjunta, as entidades 
solicitaram ao ministro da Educação, 
Camilo Santana, a prorrogação da 
consulta, para que sejam garantidas 
“as condições necessárias para apli-
cação de todos os instrumentos de 
escuta e a mais ampla participação 
social”.

Em nota, o ministério diz que o 
pedido de prorrogação atende ao in-
teresse público e é “condizente com 
o propósito de ampliar o alcance da 
consulta pública em curso, atenden-
do uma legítima aspiração de dar 
oportunidade de participação a todos 
os que ainda queiram contribuir com 
o debate público suscitado”. 

URGÊNCIA

O diretor executivo da organiza-
ção não governamental (ONG) Todos 
pela Educação, Olavo Nogueira, disse 
que a justificativa é adequada, desde 
que sejam mesmo poucos dias de 

prorrogação. “É importante que este 
movimento não enfraqueça o senso 
de urgência em relação à necessida-
de de avanço da matéria”, afirmou 
Nogueira.

Para ele, a espera por decisões 
sobre o ensino médio gera incertezas 
na vida dos estudantes brasileiros. “Al-
gumas questões geram repercussões 
no curtíssimo prazo, como é o caso 
do Exame Nacional do Ensino Médio 
[Enem] de 2024. Um atraso pode ge-
rar fragilização da importância de se 
avançar rápido.”

Segundo Nogueira, esta é uma de-
cisão que precisa ser apresentada o 
mais depressa possível para garan-
tir tranquilidade e segurança para 
os profissionais de educação e es-
tudantes. Inclusive, porque o ano 
letivo de 2024, conforme explica, 
envolve planejamentos e muita or-
ganização. “São movimentos que 
não são feitos da noite para o dia.”

PRINCÍPIOS

O diretor da ONG Todos pela 
Educação avalia que os princípios 
da reforma são muito positivos, o 
que incluiria três aspectos: aumen-
to da carga horária, mudança na 
arquitetura curricular com um cur-
rículo mais diversificado e a busca 
por maior integração da educação 
profissional com o ensino médio 
regular. 

“Esses seriam movimentos que 
nos aproximam daquilo que os 
países com sistemas educacionais 
mais sólidos já fazem”, enfatizou. 
(Agência Brasil)

JOYCE ALMEIDA

O prazo para as inscrições do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) se iniciou nessa segunda-
-feira (5), e os estudantes de todo o 
país já se preparam para essa prova 
fundamental para a inserção ao ensi-
no superior. Para ter um passaporte 
garantido em uma universidade, é 
preciso muito estudo e dedicação por 
parte dos candidatos, pois a cada ano 
o Enem fica mais desafiador.

Cada estudante adota um plano 
de estudo que melhor se adequa à 
própria realidade. Alguns estudam 
sozinhos, outros contam com a aju-
da de cursinhos e aulas particulares. 
Tudo é válido para alcançar o objetivo 
de se sair bem nesse exame.

Carlos Henrique Torres Ottoni, 
de 18 anos, conta que neste ano irá 
realizar o Enem pela segunda vez. “O 
que foi mais difícil para mim foram 
as questões de ciências da natureza, 
a prova cobrou conteúdos de forma 
mais aprofundada. A maior dificul-
dade tem sido os estudos de física, 
uma vez que as questões terei mais 
dificuldade de fazê-las em primeiro 
momento, pois exigem muita prática 
para entender como cada teoria será 
cobrada”, declarou.

A redação por sua alta exigência 
de avaliação, é bastante temida e 
ainda conciliar com as demais com-
petências cobradas exige muita disci-

plina. Segundo o estudante, o ponto 
mais difícil é saber que deve treiná-la 
toda semana e durante o ano todo, 
além de se preparar ainda para o res-
tante da prova. “Tenho me preparado 
fazendo 30 questões, separando 10 
questões de 3 matérias diferentes, 
de segunda a sexta. Normalmente, 
no sábado eu reviso com o auxílio 
de flash-cards, montados diariamente 
pela noite, e no domingo realizo uma 
prova antiga do Enem”.

O estudante de 17 anos, Douglas 
José Mariz Badaró disse que no ano 
de 2021 participou como treineiro 
para entender o funcionamento da 
prova e se preparar para a próxima 
tentativa. Ele explica o que achou 
mais complicado no exame. “A quan-
tidade de questões e o tempo, achei 
a prova muito desgastante e ainda 
acho, na verdade. A parte mais di-
fícil da prova é encaixar o tema no 
seu modelo de redação. Os temas 
são sempre problemas presentes na 
sociedade brasileira, mas alguns são 
situações vividas em certa comunida-
de apenas, então se você não conhece 
esta realidade, acabamos tendo certa 
dificuldade em desenvolver as proble-
máticas”, relata. 

Douglas conta ainda que por estu-
dar no Instituto Federal em período 
integral, em alguns dias da semana, 
e ainda cumprir um estágio obrigató-
rio, só lhe resta à noite para estudar. 
Por essas razões, teve que recorrer 

a uma mentoria profissional. “Con-
tratei professores para monitorar os 
meus estudos. Eles são responsáveis 
por minha rotina de estudos, desen-
volvendo cronogramas, e me colo-
cando para fazer provas idênticas as 
do Enem nos fins de semana”, fala 
e conclui dizendo quais são os seus 
planos para o futuro: “pretendo cur-
sar Engenharia de Sistemas na UFMG 
de Belo Horizonte. Sei que é um 
caminho árduo, desde o ingresso, e, 
principalmente após ele, mas é um 

investimento para a vida toda, e na 
minha visão, é o melhor investimento 
que posso fazer”.

Outro aluno do 3°ano do Ensino 
Médio, Eric Silva Gusmão, 17 anos, 
irá prestar o exame pela terceira vez 
e relata suas principais dificuldades 
em relação à prova. “O desgaste, 
sono e cansaço são o que mais me 
atrapalham na prova. Nos estudos, o 
mais trabalhoso é organizar o que vai 
estudar, quando e onde. Para mim, o 
mais difícil na redação é o repertório, 

pois somos mais avaliados pelo que 
sabemos do mundo, especificamente 
no tema da redação. Tenho enfren-
tado dificuldades devido eu estar 
no 3°ano, que é meio corrido, mas 
acredito que estou indo bem”, fina-
liza. Eric ainda está se decidindo se 
pretende cursar psicologia ou direito.

Gilmar Ramos, 24 anos, já se for-
mou no Ensino Médio mas afirma 
que vai realizar a prova novamente 
este ano. “Para mim, as questões de 
Português são minhas maiores dificul-

dades, mas me sinto mais preparado 
do que quando me formei. Na reda-
ção, a escrita e a ortografia, são duas 
coisas bem desafiadoras e complica-
das para mim. Eu estudo por conta 
própria, durante duas horas todos os 
dias. Através do Enem quero cursar 
engenharia ambiental”, conta e com-
pleta: “aconselho a quem vai fazer a 
prova pela primeira vez que estude 
muito, se dedique e tenha bastan-
te foco”. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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Minas Gerais já abriu mais de 35 mil Minas Gerais já abriu mais de 35 mil 
novas empresas em 2023 novas empresas em 2023 

População tem acesso gratuito ao População tem acesso gratuito ao 
transporte público em Piraporatransporte público em Pirapora

Ammesf abre inscrições para convênio Ammesf abre inscrições para convênio 
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Número de novos empreendimentos no ano é 10,6% superior ao registrado no mesmo período 
de 2022, revela balanço da Junta Comercial de Minas 

O atual prefeito garantiu, inclusive, que irá aumentar as linhas e rotas para ampliar o benefício

Minas Gerais fechou o mês de 
maio com 7.161 novas empresas 
abertas em todo o estado, o que re-
presenta avanço de 1,83% em rela-
ção ao mesmo mês de 2022, quando 
foram abertas 7.032 novas empre-
sas. Nos cinco primeiros meses do 
ano, em Montes Claros foram aber-
tas 810, um crescimento de 9,75% 
na comparação com o mesmo perí-
odo do ano passado. O incremento 
de novos negócios colocou Montes 
Claros no quinto lugar do ranking 
do Estado. 

Os dados da Jucemg ainda mos-
tram também que Montes Claros 
segue como o quinto município 
onde mais empresas são abertas em 
Minas. No total de novos negócios 
inscritos em maio, 167 foram insta-
lados na cidade. Em primeiro lugar 
aparece Belo Horizonte com 1.841 
negócios instalados na capital. Na 
sequência, aparecem, pela ordem, 
Uberlândia (472), Contagem (268), 
Juiz de Fora (177). Em sexto lugar 
aparece Uberaba com 128 empre-
endimentos. Na sequencia aparece 
Betim (126), Patos de Minas (95), 
Divinópolis (90) e Governador Vala-
dares (89).

No acumulado do ano, já são 
35.553 novos empreendimentos 
abertos em Minas, um salto de 

10,6% em relação ao mesmo perío-
do do ano passado, quando foram 
registrados 32.138 novos negócios 
abertos.

“São números positivos, com a 
taxa de abertura de empresas bem 
acima da taxa de encerramentos. 
Minas Gerais permanece um estado 
favorável para o ambiente de negó-
cios, fruto da visão do atual governo 
de facilitar a vida de quem quer em-
preender e gerar emprego e renda”, 
comenta Bruno Falci, presidente da 
Junta Comercial de Minas Gerais 
( Jucemg), autarquia responsável 
pelos registros mercantis como 
abertura, alterações e encerramen-
tos empresariais. 

Os números consideram empre-
sas de qualquer porte, com exceção 
dos MEIs (microempreendedores 
individuais), cujas inscrições são 
realizadas diretamente no Portal do 
Empreendedor do governo federal, 
sem passar pelas juntas comerciais 
estaduais. 

ENCERRAMENTOS

Em relação às empresas baixa-
das, maio apresentou um total de 
4.054 registros em Minas, contra 
um total de 3.781 no mesmo mês de 
2022. (Agência Minas)

Pela primeira vez nos 111 anos 
de história do município de Pirapo-
ra, às margens do rio São Francisco, 
moradores e turistas têm condições 
de acesso gratuito ao transporte pú-
blico na cidade. O que antes paga-
vam em média de R$ 3,80, hoje, têm 
condições em trafegar pela cidade 
sem pagar nada.

Tudo começou com o incômo-
do que o atual prefeito, Alex César, 
sentia em assistir os ônibus “cheios” 
e com tarifa alta (em consequência, 
inclusive, do aumento dos valores 
dos combustíveis). “Determinei, 
desse modo, agilidade no proces-
so licitatório para garantir a popu-
lação, sobretudo a mais carente, 
ônibus de graça, em todas as rotas, 
de segunda a sábado”. Ele confessa 
que muita gente, no início, ficou 

sem acreditar. “Hoje, é uma reali-
dade e já estamos providenciando 
o aumento das rotas para ampliar, 
ainda mais, este benefício a todos”.

Dona Inácia Pereira da Silva uti-
liza o transporte diariamente para ir 
ao trabalho. Ela contou que com a 
economia, consegue comprar pre-
sentes para os netos. “Estou feliz e 
satisfeita. Tomara que não acabe”, 
indagou.

A Comissão Permanente de Li-
citação (CPL) afirmou que, juridi-
camente, o processo obedeceu ao 
princípio constitucional que garan-
te a sociedade, o devido acesso ao 
transporte público. “De fato, todo 
o trabalho e a realização dos proce-
dimentos da fase interna valeram a 
pena. Não há preço que pague em 
ver a satisfação da população em 

utilizar aquilo que lhe é de direito”, 
explicou a pregoeira e presidente 
da CPL, Érika Auriana Mourão Berli-
ni. “Neste processo específico, mui-
tas empresas de transporte partici-
param, de maneira eletrônica, via 
pregão, do processo, o que garantiu 
a competitividade e vantajosidade 
para a administração pública de Pi-
rapora”, finalizou.

De acordo com a procurado-
ra-geral do município, Janielle 
Karoline Gomes Campos Tavares, 
a vontade pública do governo atu-
al faz garantir e concretizar a boa 
aplicação de recursos públicos. “O 
que hoje é benefício, ontem foi li-
citação. Deste modo, parabenizo a 
todos envolvidos neste e em outros 
processos, pois sabemos que não é 
fácil fazer acontecer”. (Ascom PMP)

A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francis-
co (Ammesf ), em contato com o 
Ministério do Esporte, confirmou 
que o Edital do Programa Esporte 
e Lazer da Cidade (Pelc – Seleção 
de Entes Públicos) está com as 
inscrições abertas até o dia 30 
de junho de 2023. A publicação 
prevê que serão destinados qua-
se R$ 12 milhões, os quais serão 
divididos entre os municípios 
contemplados.

De acordo com a Secretaria 
Nacional de Esporte Amador, 
Educação, Lazer e Inclusão So-
cial (Snealis), a iniciativa visa 

oportunizar a celebração de con-
vênio com os municípios, para a 
implementação do Programa Es-
porte e Lazer da Cidade. Ainda de 
acordo com a SNEALIS, as ações 
de funcionamento do programa 
têm caráter pedagógico e lúdico, 
com objetivo de contribuir com 
a construção de Políticas Públicas 
locais de Esporte e Lazer.

Após a seleção das propostas, 
o convênio habilitará a transfe-
rência de recursos financeiros, 
com vistas à implantação de pro-
jetos para o desenvolvimento de 
núcleos de Esporte Recreativo e 
de Lazer do Programa Esporte 

e Lazer da Cidade (PELC), con-
forme condições estabelecidas 
no edital. A partir daí, os entes 
contemplados terão o período de 
14 meses para que a comunidade 
local se aproprie das concepções 
do Programa, com apoio estrutu-
ral e pedagógico do Ministério 
do Esporte e, a partir daí, cons-
trua os caminhos e as condições 
para o desenvolvimento continu-
ado das ações, visando à munici-
palização.

“É importante ressaltar que 
este programa, que dá acesso 
ao lazer e ao esporte recreativo, 
tem o alcance de vários públicos, 

independente de faixa etária, do 
gênero, da orientação sexual ou 
até mesmo da limitação física. É 
mais uma oportunidade para os 

prefeitos que buscam democrati-
zar e ampliar o acesso para quem 
precisa. Vale destacar também 
que, os municípios selecionados 

poderão receber um valor supe-
rior a R$ 450 mil”. Revelou o pre-
sidente da Ammesf, Pedro Braga. 
(Portal Ammesf )
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Municípios têm até dia 30 para se Municípios têm até dia 30 para se 
inscreverem para construção de inscreverem para construção de 
novas UBSnovas UBS

SES-MG disponibiliza R$ 6,6 mi para SES-MG disponibiliza R$ 6,6 mi para 
custeio de procedimentos no Dilson custeio de procedimentos no Dilson 
GodinhoGodinho

Os municípios mineiros inte-
ressados em receber recursos do 
Estado para construção de novas 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) 
e para realizarem melhorias naque-
las já existentes em seus territórios 
têm até o dia 30/6 para enviarem 
para a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG) a documentação 
necessária para a inscrição no pro-
cesso. O prazo foi definido pela 
Resolução SES-MG Nº 8.753/2023, 
publicada na edição de 20/5 e que 
estabelece ainda os critérios para 
habilitação e contemplação das 
obras.

O Governo de Minas vai desti-
nar R$ 400 milhões para o financia-
mento das construções. Serão R$ 
350 milhões para a ampliação do 
número de UBS no estado e mais 
R$ 50 milhões para a qualificação 
de unidades de saúde já existentes, 
substituindo imóveis cedidos, alu-
gados ou em situação precária.

O investimento tem o objetivo 
de ampliar o acesso e aumentar a 
cobertura no atendimento bási-
co da população do estado com a 
construção de até 200 novas UBS. 
Atualmente, as 4.605 Unidades 
existentes nos 853 municípios abri-
gam mais de 5.000 equipes de saú-
de, representando uma cobertura 
de 88% dos mineiros. Com as no-
vas unidades, esses atendimentos 
serão ampliados para mais de 90%.

Segundo o Secretário de Estado 
de Saúde de Minas Gerais, o médi-

co Fábio Baccheretti, um dos obje-
tivos estratégicos da gestão 2023-
2026 é chegar a 100% de cobertura 
na Atenção Primária à Saúde (APS) 
no estado. “É uma meta audaciosa, 
mas faremos acontecer. Com essa 
etapa, buscamos ampliar o acesso 
aos serviços de APS, alcançando 
cerca de 90% de cobertura, permi-
tindo que, ao final do período de 
execução das obras, mais 600 mil 
mineiros tenham assegurado seu 
acesso geográfico aos serviços de 
atendimento básico. Nossa visão é 
tornar real o SUS ideal e estamos 
focados em atingir esse objetivo”, 
destacou o secretário.

A superintendente de Atenção 
Primária à Saúde, Camila Oliveira, 
reforça que este é um investimen-
to histórico para Secretaria de Es-
tado de Saúde. “Nunca houve um 
investimento desta proporção para 
estruturação da APS em Minas Ge-
rais. Os ganhos que esta proposta 
vai trazer poderão ser sentidos 
pela população mineira por muitos 
anos”, diz Camila.

O programa estadual de incen-
tivo define três tipos de UBS de 
acordo com o número de Equipes 
de Saúde da Família (ESF) que 
compõem cada estrutura. Os valo-
res repassados podem variar de R$ 
1.979.277,74 para a UBS tipo I, e 
de até R$ 2.850.557,06 para a do 
tipo III.

A UBS tipo I comporta uma 
Equipe de Saúde da Família (ESF), 

a Tipo II comporta duas ESF, a 
Tipo III comporta três ESF. Cada 
equipe é composta por médico, 
enfermeiro, auxiliar e/ou técnico 
de enfermagem e agente comunitá-
rio de saúde (ACS), podendo ain-
da fazer parte do grupo o agente 
de combate às endemias (ACE), 
os profissionais de saúde bucal, 
como cirurgião-dentista e auxiliar 
ou técnico em saúde bucal, e ou-
tros profissionais que fazem parte 
da equipe multiprofissional, tais 
como fisioterapeuta, nutricionis-
ta etc. Em média, cada ESF é res-
ponsável por uma população que 
pode variar entre 2.000 a 3.500 
pessoas.

CRONOGRAMA

Para fazer jus ao incentivo fi-
nanceiro, os municípios que tive-
rem interesse devem enviar até o 
dia 30/6 a documentação exigida 
para a Diretoria de Políticas de 
Atenção Primária à Saúde (DPAPS) 
da Superintendência de Atenção 
Primária à Saúde (Saps), via plata-
forma SEI!

As orientações sobre como 
realizar a inscrição, documentos 
exigidos, modelos de documentos 
a serem preenchidos, escolha da 
tipologia da UBS e metodologia 
construtiva podem ser acessadas 
por meio da Resolução nº 8.753. 

Encerrado o período de inscri-
ções, todos os documentos técni-

Tendo como indicador para 
aplicação adequada de recursos 
de custeio o percentual de contri-
buição para a resolubilidade ob-
servada nas especialidades de alta 
e média complexidade em saúde, 
a Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) está dispo-
nibilizando mais de R$ 6,6 milhões 
ao Hospital Dilson Godinho, sedia-
do em Montes Claros. Os recursos 
estão previstos na Resolução 8.787, 
publicada dia 30 de maio, e são 
destinados à implantação da Polí-
tica de Atenção Hospitalar – Valor 
em Saúde.

Para 13 instituições de saúde do 

Estado a SES-MG prevê repasse de 
mais de R$ 15,7 milhões. No caso 
do Hospital Dilson Godinho, na 
condição de instituição que aten-
de demandas da macrorregião de 
Saúde Norte, o percentual de au-
mento da contribuição para a re-
solubilidade nas especialidades de 
alta complexidade será de 15,79%. 
Entre os procedimentos definidos 
para as instituições que atendem 
demandas de alta complexidade 
estão trauma, ortopedia, gestação 
de alto risco, cirurgia oncológica, 
neurologia e cardiologia.

O coordenador de Atenção à 
Saúde da Superintendência Re-

gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, João Alves Pereira, explica 
que “o prazo para a aplicação dos 
recursos será de, no máximo, 36 
meses. Porém, a alocação dos re-
cursos para os fundos municipais 
de saúde está condicionada a atu-
alização documental no Cadastro 
Geral de Convenentes (CAGEC)”, 
disse o coordenador. “Além disso, os 
recursos deverão ser utilizados ex-
clusivamente para o atendimento de 
usuários do Sistema Único de Saúde 
(SUS), sendo vedado o pagamento 
de despesas com pessoal, aquisição 
de equipamentos e de materiais per-
manentes”, concluiu.

A INSTITUIÇÃO

Desde 2006 o Hospital é ad-
ministrado pela Fundação Dilson 
de Quadros Godinho, criada em 
1995. Além de usuários do Nor-
te de Minas, atende demandas de 
pacientes oriundos dos vales do Je-
quitinhonha e Mucuri, além do Sul 
da Bahia. 

Com previsão de, até dezembro 
deste ano, ampliar de 119 para 200 
o número de leitos públicos e pri-
vados, o Hospital Dilson Godinho é 
referência em alta complexidade nas 
especialidades de oncologia, nefro-
logia e cardiologia. (Ascom SES-MG)

KELLYENY OLIVEIRA/ SES-MG

     ALTA COMPLEXIDADE

Governo vai investir R$ 400 milhões para 
ampliar a cobertura das Unidades 

Básicas de Saúde

cos e de engenharia encaminhados 
pelos municípios participantes 
serão analisados, de acordo com 
os critérios estabelecidos na Re-
solução Nº 8.753, pela Comissão 
de Habilitação, Contemplação e 
Acompanhamento.

Em 31/7, está prevista a publi-
cação do resultado das inscrições 
deferidas e indeferidas. Os municí-
pios terão um prazo de cinco dias, 

após a publicação da resolução que 
torna público o resultado, para a 
interposição de recursos.

No dia 1/10 deve ser publicado 
o resultado da habilitação. A partir 
desta publicação, os municípios 
terão mais cinco dias para interpo-
sição de recursos acerca do resulta-
do da habilitação.

A publicação da lista dos mu-
nicípios que serão contemplados 

com os recursos financeiros será 
publicada em 1/11.

Em complementação, a SES-MG 
publicou, também, a Resolução 
SES-MG Nº 8.754, de 16 de maio de 
2023, que estabelece as normas ge-
rais de adesão, execução, acompa-
nhamento, controle e avaliação do 
processo de concessão de incentivo 
financeiro para construção de UBS 
em 2023. (Agência Minas)
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Secretaria promove formação para Secretaria promove formação para 
professores do Ensino Fundamentalprofessores do Ensino Fundamental

Comunidade escolar de Comunidade escolar de 
Pedra Preta promove Pedra Preta promove 
conscientização ambientalconscientização ambiental

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação (SME), promoveu mais 
uma formação de professores vol-
tada aos anos iniciais do Ensino 
Fundamental: 1° ao 4° ano. O en-
contro aconteceu nas dependên-
cias da Escola Municipal Vidinha 
Pires, com a presença da diretora 
pedagógica da SME, Elisângela 
Mesquista; da coordenadora dos 
anos iniciais do Ensino Funda-
mental, Alcilege Santos; da espe-
cialista em alfabetização, Zenilca 
Tofani; entre outros profissionais, 
que abordaram diversos assuntos 
relacionados ao tema “Alfabetiza-
ção, Letramento e Monitoramento 
da Aprendizagem do Aluno”.

Os professores tiveram acesso, 
durante os dias 25/05 e 01/06, a 
conteúdos importantes no ensi-
no/aprendizagem dos estudantes, 
tais como: consciência fonêmica; 
as diferentes estruturas silábicas 
do Português; níveis de leitura 

e de escrita; o som das letras; 
contação de histórias; o uso da 
onomatopeia; leitura e sequência 
didática como recurso pedagógi-
co; monitoramento da leitura e 
interpretação de texto; gêneros 
textuais; reconto seguido de com-
preensão; o posicionar diante do 
texto; inferência e interlocução; 
método construtivista; psicogêne-
se da língua; propriedades do Sis-
tema de Escrita Alfabética - SEA, 
que o aprendiz precisa recons-
truir para se tornar alfabetizado; 
entre outros assuntos.

De acordo com Alcilege San-
tos, a Secretaria Municipal de 
Educação de Montes Claros rea-
liza com frequência a formação 
continuada para promover o de-
senvolvimento de habilidades e 
a consolidação dessas junto ao 
processo de ensino/aprendizagem 
em cada instituição municipal de 
ensino. “Mais uma formação se 
consolida em prol da excelência 

da Educação no município de 
Montes Claros, com os servido-
res da SME estando imbuídos e 
engajados para a consolidação da 
alfabetização, letramento e moni-
toramento da aprendizagem dos 
nossos alunos”, reforça. 

A professora mestre Elisângela 
Mesquita, por sua vez, comenta 
que se sente satisfeita em poder 
colaborar com mais uma forma-
ção de professores dos anos ini-
ciais. “Quanto à formação, almejo 
a propriedade dos professores em 
lidarem com os conhecimentos 
teórico-práticos relacionados à 
alfabetização (sistema de escrita 
alfabética e consciência fonológi-
ca), letramento e monitoramento 
da aprendizagem do aluno, para 
aplicação em sua prática educati-
va, de modo a favorecer a eficácia 
da aprendizagem em leitura e escri-
ta de todos os alunos”, enfatizou.

Nessa quase uma semana de 
formação participaram 500 profes-

JOÃO VELOSO

    ECONOMICAMENTE SUSTENTÁVEL

A Escola Municipal Exupério 
Gonçalves, localizada no povoado 
de Pedra Preta, área rural de Mon-
tes Claros, realizou, nesse último 
final de semana, ações em come-
moração ao Dia do Meio Ambiente. 

A iniciativa contou com a par-
ticipação de toda a comunidade 
escolar, incluindo professores, 

funcionários, estudantes e familia-
res destes últimos. Para reforçar a 
temática dos trabalhos foi exibida 
uma produção cinematográfica 
alusiva ao meio ambiente. Na se-
quência, os professores da escola 
debateram o assunto junto aos es-
tudantes e os perguntaram quanto 
a suas impressões a respeito do que 

compreenderam do filme, correla-
cionando com a situação ambiental 
na atualidade.

Segundo a diretora do educan-
dário, Célia Soares Ruas, o objeti-
vo da ação foi despertar a atenção 
dos estudantes quanto aos proble-
mas ambientais e à importância da 
preservação dos recursos naturais; 

para ela, os estudantes absorveram 
a proposta. Além da exibição do fil-
me, outra ação foi o plantio de mu-
das no jardim do pátio da escola, 
com a participação dos discentes. 
“A gente tem se preocupado em 
cuidar do meio ambiente, com o 
pensamento também no futuro das 
nossas crianças”, explica.

sores, que acessaram também in-
formações relacionadas ao Projeto 
de Intervenção, Recuperação e De-
senvolvimento da Aprendizagem. 
Segundo Alcilege Santos, coorde-

nadora dos anos iniciais do Ensino 
Fundamental, essa é uma das várias 
formações previstas para este ano. 
“Oferecer a capacitação dos profes-
sores de maneira continuada tam-

bém é uma forma de reconhecer e 
valorizar tal profissão, motivando 
a todos com o total engajamento 
dos docentes das escolas”, finali-
zou. (Ascom PMMC)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Governo de Minas e MP entregam viaturas Governo de Minas e MP entregam viaturas 
e drones para reforço na fiscalização e drones para reforço na fiscalização 

MGC-135 | Motociclista morre após sofrer acidente MGC-135 | Motociclista morre após sofrer acidente 
em Montalvâniaem Montalvânia

Motorista fica ferido Motorista fica ferido 
após carreta bater em após carreta bater em 
barranco na BR-251barranco na BR-251

O Governo de Minas Gerais, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), em parceria 
com o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), entregou, no Dia 
Mundial do Meio Ambiente, no 
Parque Estadual da Serra do Rola-
-Moça, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte (RMBH), 20 novas 
viaturas 4x4 para a Polícia Militar de 
Meio Ambiente (PMMG) e 15 dro-
nes para a equipe de fiscalização da 
Semad.

Durante o evento, que marca o 
início da programação da Semana 
do Meio Ambiente 2023 em Minas 
Gerais, o governador Romeu Zema 
destacou a importância das entre-
gas para ampliar e fortalecer o po-
tencial das ações de monitoramen-
to ambiental. “Essas entregas farão 
uma diferença enorme, com toda 
certeza. Com toda essa tecnologia, 
ferramenta moderna e potente de 
acompanhamento, temos o recur-
so para identificar, por exemplo, o 
autor de algum início de incêndio. 
Com esses equipamentos, teremos 
condições de trabalhar por uma 

preservação mais efetiva para o es-
tado”, disse.

Em seguida, Zema mencionou 
alguns avanços significativos no 
desenvolvimento sustentável em 
Minas. “Somos um estado que pro-
duz 100% de energia limpa. Não 
temos usinas termoelétricas; temos 
hidroelétrica e energia fotovoltai-
ca – inclusive, somos o estado que 
mais produz esse tipo de energia. 
E, também, temos a maior área re-
florestada do Brasil. Mesmo assim, 
ainda temos muito o que fazer”, 
ressaltou.

O governador também fez ques-
tão de exaltar a atuação conjunta 
do poder público, como as parce-
rias do Governo de Minas com o 
Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG) e a Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). União 
destacada também pelo procura-
dor-geral de Justiça de MG, Jarbas 
Soares, presente na solenidade. 
“As instituições devem, sim, cami-
nhar sempre em conjunto. Estamos 
usando os recursos do povo e, em 
parceria com os órgãos do Estado, 
os resultados estão sendo devolvi-

dos à sociedade”, destacou.
A secretária de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, ressaltou 
que as entregas dessa segunda-feira 
fortalecem a fiscalização ambiental 
nos 853 municípios de Minas Ge-
rais. “Vamos orientar, fiscalizar e, 
com a parceria da Polícia Militar, 
que está melhor equipada com as 
viaturas e os drones que vão fazer 
parte da nossa equipe, tenho certe-
za de que, a cada dia, teremos me-
lhores resultados”, pontuou.

O comandante-geral da PMMG, 
coronel Rodrigo Piassi, enfatizou o 
trabalho, sobretudo em parceria, 
com planejamento, engenharia e 
tecnologia, para ampliar as ações 
de proteção ao meio ambiente. “É 
assim que conseguimos, por exem-
plo, tornar Minas Gerais um dos 
grandes produtores de alimentos 
e outros derivados do Brasil”, des-
tacou.

As viaturas para a PMMG serão 
utilizadas para combater o desmata-
mento ilegal e outras intervenções 
irregulares que degradam o meio 
ambiente no estado. Os veículos 

foram adquiridos com recursos 
provenientes de Termo de Com-
promisso entre o Estado de Minas 
Gerais, por meio da Semad, MPMG, 
Ministério Público Federal (MPF) e 
a Vallourec Tubos do Brasil, firma-
do em 12/12/2022, como medida de 
reparação pelos impactos causados 
pela empresa em razão de transbor-
damento do Dique Lisa, ocorrido 
em janeiro do mesmo ano.

Foram destinados R$ 4,5 mi-
lhões, como parte da compensação 
ambiental e por danos morais cole-
tivos, na execução desse projeto de 
renovação da frota do policiamento 
de Meio Ambiente. As viaturas ad-
quiridas atendem à necessidade da 
atividade de fiscalização, conside-
rando que o policiamento ambien-
tal ocorre, na maior parte, em áreas 
rurais e de difícil acesso.

A equipe de fiscalização ambien-
tal da Semad está recebendo 15 no-
vos drones. Os equipamentos irão 
ampliar o uso da tecnologia pelos 
fiscais da secretaria, conferindo 
maior agilidade e precisão às ope-
rações, seja no combate ao desma-
tamento, a irregularidades no uso 

de recursos hídricos, mineração, 
barragens, poluição ambiental, en-
tre outras.

O emprego da tecnologia tam-
bém aumenta a produtividade das 
equipes e reduz riscos em campo, 
uma vez que o drone é um equipa-
mento ágil e capaz de alcançar lo-
cais de difícil acesso. O investimen-
to de R$ 243 mil foi realizado com 
recursos do termo de compromisso 
definitivo entre Estado, MPMG, 
MPF e Mineração Morro do Ipê S.A, 
de 22/2/2022.

Outro destaque, na sequência 
deste primeiro dia da Semana do 
Meio Ambiente 2023, foi o lança-
mento do programa Minas Contra 
o Fogo, iniciativa para formação e 
capacitação de brigadas municipais 
para combate a incêndios florestais 
no estado. Nesta ação, os municí-
pios participantes recebem equi-
pamentos doados pelo Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) para as 
brigadas.

No Parque Serra do Rola-Moça 
ocorreu, ainda, a assinatura do pro-
tocolo de intenções para a implan-
tação do Programa de Fiscalização 

Ambiental Preventiva na Agropecu-
ária (Fapa). A proposta é desenvol-
ver ações articuladas para instruir e 
sensibilizar os produtores rurais so-
bre melhores práticas ambientais e 
a importância da regularização dos 
empreendimentos.

Em fevereiro deste ano, a Semad 
também entregou 215 tablets à Po-
lícia Militar e Meio Ambiente, para 
aprimorar o trabalho de combate às 
infrações e crimes ambientais.

Em 2022, foram realizadas 
47.784 fiscalizações ambientais, um 
aumento de 14% em relação a 2021. 
Somente no primeiro quadrimestre 
de 2023, foram feitas mais 14.480 
fiscalizações, com mais de 5.700 au-
tos de infração emitidos.

O Plano Anual de Fiscalização 
(PAF) 2023, elaborado pela Subse-
cretaria de Fiscalização da Semad 
em parceria com o Comando de 
Policiamento de Meio Ambiente da 
PMMG, prevê ainda a realização de 
operações repressivas de caráter 
especial de diferentes temáticas, 
operações de caráter ordinário e 
operações preventivas. (Agência 
Minas)

Na noite dessa segunda-feira (5), 
um motociclista, de 45 anos, morreu 
em um acidente na MGC-135, em 
Montalvânia. Segundo informações, 

o Samu foi acionado e uma equipe 
prestou os primeiros socorros no 
local.

De acordo com o Samu, a vítima 

morreu enquanto era levado para um 
hospital no município de Manga, de-
pois de sofrer uma parada cardiorres-
piratória. O motociclista apresentava 

fraturas expostas na perna e pelve.
A dinâmica do acidente ainda não 

foi informada, mas a Polícia Militar foi 
informada por terceiros que o aciden-

te envolveu um carro e o motorista 
fugiu sem prestar socorro. O suspeito 
não foi localizado pelos policiais.

Após os trabalhos de praxe, o cor-

po de Roberto Nunes dos Santos foi 
levado para o Instituto Médico Legal 
de Januária. A Polícia Civil deve inves-
tigar as causas do acidente.

Na noite dessa segunda-feira 
(5), por volta das 21h30, bombei-
ros de Salinas foram acionados 
na BR-251 para atendimento de 
ocorrência de acidente com car-
reta. No local, os militares se de-

pararam com uma vítima do sexo 
masculino, de 36 anos, sendo 
atendida pelo Samu.

O veículo que era conduzido 
pela vítima estava na pista de rola-
mento com pneu dianteiro estou-

rado, com vazamento de óleo e 
atravessado na pista após choque 
com um barranco. A guarnição 
sinalizou a via e efetuou todos os 
procedimentos necessários para a 
segurança na via.

DIRCEU AURÉLIO/ IMPRENSA MG
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PF disse que suposta sonegação da PF disse que suposta sonegação da 
Saritur ocorre há pelo menos oito anosSaritur ocorre há pelo menos oito anos

STF vai julgar vínculo trabalhista entre STF vai julgar vínculo trabalhista entre 
motoristas e aplicativosmotoristas e aplicativos

Novo Portal qualifica acompanhamento de Novo Portal qualifica acompanhamento de 
estagiáriosestagiários

TRT-MG atende mais de 30 mil pessoas durante TRT-MG atende mais de 30 mil pessoas durante 
Semana Nacional da ConciliaçãoSemana Nacional da Conciliação

     OPERAÇÃO PONTO FINAL
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As supostas fraudes contra a Re-
ceita Federal (RF) cometidas pelo 
Grupo Saritur já acontecem há pelo 
menos oito anos. É o que afirmam 
os auditores da Receita e delegados 
da Polícia Federal (PF) responsáveis 
pela operação Ponto Final, que 
cumpriu, nessa terça-feira (6), man-
dados de busca e apreensão em 22 
endereços em Montes Claros, Belo 
Horizonte, Brumadinho, Nova 
Lima e Sabará, expedidos pela 3ª 
Vara Federal Criminal da Subseção 
Judiciária de Belo Horizonte. A PF e 
a RF atribuíram ao grupo uma sone-
gação na casa dos R$ 735 milhões. 

De acordo com o delegado da 

Polícia Federal Marcílio Zocrato, 
os crimes praticados são contra a 
ordem tributária, contra a previ-
dência, organização criminosa e 
fraude de execução. “O que sabe-
mos é que são várias empresas do 
mesmo grupo econômico, devedo-
ras da receita. Devem imposto de 
renda e contribuições previdenciá-
rias (INSS, que era descontado dos 
funcionários, mas não repassados 
ao Governo), e mesmo assim parti-
cipam de processos licitatórios, que 
têm essa vedação, já que não po-
dem participar empresas com esse 
tipo de débito. Elas participam in-
terpondo outras empresas e assim 

conseguem contratar a administra-
ção pública, mantendo sonegação 
fiscal, inviabilizando o pagamento 
dessas dívidas fiscais”, detalha Zo-
crato.

Agora, de acordo com o auditor 
fiscal da Receita Federal Wagner 
Bittencourt, o objetivo é entender 
como esse grupo age e tentar locali-
zar o patrimônio deles.

“Uma empresa tinha seus rece-
bimentos pelos serviços prestados, 
e então, nós poderíamos pegar o 
patrimônio e arcar com as dívidas, 
mas aí é que está a fraude: os servi-
ços recebidos pela empresa presta-
dora era recebido por outra empre-

sa”, esclarece.
“Neste momento, estamos pro-

curando bens que possam suprir as 
dívidas fiscais desses contribuintes, 
pois quando esses contribuintes 
eram autuados e forçados a fazer o 
pagamento, o patrimônio já tinha 
sido desviado para outra empresa. 
Agora, vamos entender qual é esse 
grupo econômico, quais empresas 
estão envolvidas e onde estão os 
patrimônios angariados por essas 
empresas”, pontua o auditor fiscal.

Ainda segundo o auditor, o es-
quema funcionava com a abertura 
legal de uma empresa que, com o 
passar do tempo, deixava de arcar 

com as despesas legais junto ao 
Governo, previdência e imposto 
de renda. A empresa devedora era 
autuada, informava que não tinha 
verba para arcar com os débitos e 
falia. Uma nova empresa era aberta 
e o esquema continuava. O número 
de empresas envolvidas não foi di-
vulgado, mas o auditor acredita que 
com material apreendido novos re-
gistros podem surgir.

O escritório de advocacia que 
defende o Grupo Saritur negou, na 
manhã de ontem (6), que a empre-
sa tenha cometido alguma fraude 
contra a Previdência Social ou a Or-
dem Tributária Nacional.

“Sobre a ‘Operação Ponto Final’, 
deflagrada hoje pela Polícia Fede-
ral, esclarecemos que não há, nem 
nunca houve, qualquer fraude con-
tra a Previdência Social ou a Ordem 
Tributária. Os impostos e contri-
buições devidos sempre foram fiel-
mente declarados à Receita Federal.

A inadimplência do pagamento - 
decorrente da crise financeira geral 
do setor econômico de transporte 
de passageiros (iniciada em 2013 
e agravada pela pandemia de Co-
vid-19) - já teve seu valor apurado 
e foi transacionado com a Receita 
Federal. Os pagamentos estão rigo-
rosamente em dia”.

A Primeira Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) marcou 
para 16 de junho o julgamento 
sobre a legalidade do reconhe-
cimento de vínculo de emprego 
entre motoristas de aplicativos e as 
plataformas.

O caso será julgado no plenário 
virtual do colegiado, modalidade 
na qual os ministros inserem os 
votos no sistema eletrônico e não 
há deliberação presencial.

O colegiado vai decidir se 
mantém uma liminar do ministro 

Alexandre de Moraes. O ministro 
anulou uma decisão da Justiça do 
Trabalho de Minas Gerais que reco-
nheceu vínculo de emprego entre 
um motorista e a plataforma Cabify.

No entendimento de Moraes, a 
decisão descumpriu precedentes 
do Supremo sobre a matéria. Para o 
ministro, a relação entre o motoris-
ta e a empresa é comercial e se asse-
melha aos casos de transportadores 
autônomos.

“A interpretação conjunta dos 
precedentes permite o reconheci-

mento da licitude de outras formas 
de relação de trabalho que não a re-
lação de emprego regida pela CLT, 
como na própria terceirização ou 
em casos específicos”, entende o 
ministro.

No processo, a plataforma argu-
mentou que serviço dos motoris-
tas não se enquadra como veículo 
empregatício. No entendimento do 
Cabify, o profissional dirige para 
clientes cadastrados, sem exigência 
mínima de faturamento e número 
de viagens. (Agência Brasil)

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais lançou nesta segunda-feira 
(5) um novo ambiente eletrônico 
para atender exclusivamente os es-
tagiários do Judiciário estadual: o 
Portal do Estágio. É um projeto em 
desenvolvimento e as primeiras 
funcionalidades já estão em vigor, 
como o lançamento do registro do 
supervisor temporário e o lança-
mento de recessos (períodos de 
descanso), por exemplo. Em breve 
novas funções serão disponibiliza-
das no portal.

O Portal do Estágio é fruto de 
uma parceria entre a Coordenação 
de Seleção e Acompanhamento 
de Estagiários (Coest) e a Coorde-
nação de Análise e Integração de 
Sistemas Administrativos Informa-
tizados (Corasa), com o objetivo 
de proporcionar maior autonomia 
aos estagiários e aos supervisores 
de estágio TJMG.

Por meio do sistema, em um 
único local, de forma simples e rá-
pida, o supervisor de estágio pode-
rá acompanhar o espelho de ponto 

dos estagiários, cadastrar recessos, 
consultar o dia de prova, cadastrar 
supervisor de estágio temporário e 
disponibilizar declaração de está-
gio com valores da bolsa e auxílio 
transporte. Em breve, será possível 
ao estagiário registrar a frequência de 
forma eletrônica e informar eventuais 
anomalias, que serão analisadas pelo 
Portal.

ETAPA DEFINIDORA - Segundo o 
2º vice-presidente e superintenden-
te da Escola Judicial Desembargador 

Edésio Fernandes, desembargador 
Renato Dresch, o estágio é uma fase 
muito importante na trajetória de 
um estudante e na formação profis-
sional, porque nessa etapa ele po-
derá conhecer melhor as próprias 
inclinações, aptidões e motivações, 
exercitar o que aprendeu em sala de 
aula, tendo a oportunidade de errar 
sem medo e sabendo que conta com 
acompanhamento, e vislumbrar o 
que deseja para o próprio futuro.

“O estágio é a chance de conhe-
cer desde dentro, de uma forma que 

permite ao aprendiz mergulhar na 
realidade de uma vara judicial ou de 
um setor administrativo. Assim a 
pessoa pode identificar se quer ser 
juiz, promotor, advogado, defen-
sor, ou mesmo servidor, pois te-
mos uma vasta gama de atividades, 
e são escolhas de carreiras igual-
mente boas, que variam conforme 
o perfil do estudante”, pondera.

Para o superintendente da Ejef, 
a escola, que hoje é de governo, é 
um centro formador com caracte-
rísticas únicas, pois visa à presta-

ção de um serviço público e à pro-
moção da justiça e da cidadania. 
“Não estamos aqui para competir 
com as universidades federais, 
estaduais ou particulares, mas 
para formar pessoal técnico jurí-
dico, com um foco na formação 
profissional. Por isso, temos uma 
preocupação com a prática, com a 
aplicabilidade do que é ensinado, 
com o desenvolvimento da habili-
dade de responder a necessidades 
concretas no dia a dia”, afirma. 
(Portal TJMG)

Durante toda a Semana Nacional 
da Conciliação Trabalhista, realizada 
entre 22 e 26 de maio em todo o 
país, a Justiça do Trabalho mineira 
realizou 7.888 audiências e conci-
liou 2.263 processos. O número de 
pessoas atendidas foi de 31.666, su-
perando os números de 2022, quan-
do foram atendidas 14.676 pessoas, 

realizados 2.008 acordos e 7.665 
audiências.

Ao todo, foram arrecadados pelo 
TRT-MG R$ 111,5 milhões, sendo 
que R$ 85,4 milhões equivalem aos 
valores de processos homologados e 
R$ 26,1 milhões relativos a recolhi-
mentos fiscais de contribuição previ-
denciária e imposto de renda.

No que se refere a valores ho-
mologados a Justiça do Trabalho 
mineira (R$ 85,455 milhões) ficou 
em terceiro lugar, atrás somente dos 
tribunais da 15ª Região (Campinas/
SP) e da 1ª Região (Rio de Janeiro).

CEJUSCS-JT ALCANÇAM 78,97% 
EM MINAS

Os Centros Judiciários de Mé-
todos Consensuais de Solução de 
Disputas (Cejuscs) do TRT-MG de 
1º e 2º graus atenderam, durante 
os cinco dias da Semana Nacional 
de Conciliação, 2.558 pessoas. Fo-
ram colocados em pauta pelos dois 
Cejuscs 794 processos. Desse total, 
foram 627 acordos homologados, 

alcançando o índice de conciliação 
de 78,97%. A arrecadação em valores 
chegou a R$ 42,7 milhões e em re-
colhimentos fiscais o total foi de R$ 
6 milhões.

RESULTADOS NACIONAIS
Esta 7ª Semana da Semana de 

Conciliação Trabalhista, edição de 

2023, movimentou o total de R$ 
1.193.595.980,47. Em todos os Re-
gionais do País, foram atendidas 
346,1 mil pessoas, realizadas mais 
de 80 mil audiências e homologados 
23.788 acordos. Além disso, foram 
arrecadados R$ 202,6 milhões de 
recolhimentos fiscais e previdenciá-
rios. (Portal TRT-MG)

PF e Receita estiveram nesta terça-feira 
em garagens do Grupo Saritur

Colegiado decide se mantém liminar de 
Moraes, que nega a relação
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Gilda e Lucília pensam em uma forma de retomar a aproximação com Marcelino. 
Gaspar alerta Gilda sobre a fúria do prefeito de Barbacena. Anselmo sofre ao pensar em 
Verônica. Orlando pede que Lucília vá embora de sua casa. Orlando pensa em empregar 
Marê no hospital. Ione se martiriza por ter pensado em fugir com Bem-Te-Vi. Gilda pede 
desculpas a Marcelino, que se mantém fiel a Marê. Orlando informa a Marê sobre a vaga 
de administradora no hospital. Lucília pede abrigo a Gilda.

Ben incentiva Sol e Grazi a conversarem. Hugo e Pablo ameaçam Grazi na rua. 
Sol confirma para Ben que Grazi denunciará Theo. Orfeu mostra para Theo o ví-
deo que Hugo fez de Grazi. Rafa fotografa Clara. Sol avisa a Marlene e Bruna que 
irá depor contra Theo. Lumiar não acredita quando Ben anuncia que existe outra 
vítima de Theo. Clara decide fazer um jantar para Kate, e Theo gosta da ideia. Guiga 
questiona Alice sobre Yuri. Bruna repara em Ben observando Sol. Lumiar comenta 
sobre o caso de Grazi com Theo, e ele nega qualquer envolvimento. Ben descobre 

que Grazi viajou, e compartilha seu estranhamento com Lumiar.
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Aline afirma a Daniel que está decidida a dar um tempo em sua relação. Luigi e 
Anely socorrem Lucinda. Gladys dá dinheiro para Luigi reaver o colar e o italiano 
resolve usá-lo para comprar um anel de noivado para Petra. Antônio não aceita 
pagar pela água das terras de Aline. Lucinda avisa a Odilon que voltará a treinar. 
Marino aceita as investidas de Graça. Graça confidencia a Gladys que pretende en-
gravidar de Marino. 

Fred sugere uma promoção exclusiva no aplicativo do mercado. Pedalzera bagunça 
o hall e o salão de festa do condomínio Verona. Em conversa com Leandro, Telma toma 
a decisão final sobre a venda da casa. Alex continua gravando os vídeos e viralizando 
com as dancinhas na internet. Hélio diz aos alunos que Nando fará um dia de teste no 
CEC. Hélio explica que, por conta dos últimos comportamentos dos alunos, Lado Torre 
e Lado Vila jogam no mesmo time. Devido a promoção no aplicativo, uma fila enorme 

se forma na porta da Monter Mercado. Amanda e Mari reclamam com Vera de que a fila está atrapalhando a venda no 
comércio delas. No Armazém, Vitor reclama com Mariana e Amanda pela falta de clientes no estabelecimento e sai para 
aprontar novamente.

Ex-’BBB’ acusado de assédio estreará 
como ator no primeiro dorama brasileiro

Andressa Suita abre o jogo sobre 
separação de Gusttavo Lima: ‘Mentiras e 
pessoas querendo derrubar’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Entrar no ‘Big Brother Brasil’ abre 
muitas oportunidades. Isso significa 
que, mesmo que você saia com uma 
alta porcentagem de rejeição, ou acu-
sado de algum crime, ainda assim é 
possível que portas sejam abertas. 
A prova disso é este ex-participante 
do ‘BBB20’ que estreará o primeiro 
dorama brasileiro. Saiba de quem es-
tamos falando!

Um ex-participante do “Big Bro-
ther Brasil” está prestes a fazer sua 
estreia como ator. De acordo com 
informações da coluna do Fefito, do 
Splash Uol, divulgadas nesta terça-fei-
ra (06), a HBO Max está produzindo 
uma série que contará com parte 
do elenco vindo da Coreia do Sul e 
a produção promete ser o primeiro 
dorama brasileiro, formato que está 
fazendo muito sucesso no país.

Um dos astros brasileiros que 
integrará a trama é ninguém menos 
que Pyong Lee. O ilusionista fez par-
te do grupo Camarote no “BBB20” e 
causou muitas polêmicas por perder 
o nascimento do filho para participar 
do reality show da Globo e por ter 
sido acusado de assédio no progra-
ma.

SAIBA TUDO SOBRE O PRIMEIRO 
DORAMA BRASILEIRO

O seriado, intitulado “Além do 
Guarda-Roupa”, promete fazer um 
grande sucesso. A trama acompa-
nhará uma garota adolescente, in-
terpretada por Sharon Blanche, que 
descobrirá um portal que a leva para 
o lugar onde vive o maior grupo de 
k-pop do mundo.

Mais detalhes sobre o persona-
gem de Pyong na história ainda não 
foram revelados. A HBO Max também 
não divulgou a previsão de estreia, te-
aser, imagens oficiais e o restante do 
elenco até o momento.

PYONG LEE PARTICIPOU DE OU-
TROS REALITIES APÓS “BBB”

Vale lembrar que Pyong Lee inte-
grou o elenco de mais realities após 
sua estreia no “BBB”. O hipnólogo 
participou de “Bake Off Celebrida-
des” e também de “Ilha Record”, da 
Record TV, onde traiu sua esposa, 
Sammy Lee, com Antonela.

O caso fez com que ele e sua es-
posa colocassem um ponto final no 
casamento e os dois chegaram a tro-
car farpas nas redes sociais. O casal 
chegou a reatar, mas terminou defini-
tivamente tempo depois.

Após um período separada de Gust-
tavo Lima, Andressa Suita afirma que 
tem priorizado a saúde mental. Confira 
as declarações.

Andressa Suita relembrou, em en-
trevista ao jornalista Leo Dias, o perío-
do em que esteve separada de Gusttavo 
Lima, em 2020. A modelo revelou que, 
graças a este término, reavaliou a expo-
sição do casal nas redes sociais.

“Depois que a gente reatou, vimos 
que antes a gente se expunha muito. 
Nós voltamos mais maduros. Hoje 
a gente se expõe muito pouco. Não 
quero mais ver a minha intimidade em 
todo lugar”, disse Andressa.

Como consequência do período 

turbulento da relação, Andressa e Gust-
tavo passaram a investir mais na saúde 
mental, tanto deles, quanto dos filhos, 
Gabriel e Samuel. “Priorizamos a nossa 
sanidade e a dos nossos filhos. Eu mu-
dei após o término. Gusttavo mudou 
também”, comentou.

ANDRESSA SUITA SOBRE CASA-
MENTO COM GUSTTAVO LIMA: ‘É 
PRECISO UMA BASE MUITO BEM 
MONTADA’

Ainda em entrevista ao site de Leo 
Dias, Andressa refletiu sobre as dificul-
dades de estar casada com um astro 
sertanejo, sempre alvo de rumores e 
boatos polêmicos.

“Para você namorar com um cantor 

sertanejo você precisa confiar demais 
nele pois o que aparece de mentiras 
e de pessoas querendo lhe derrubar, é 
absurdo. É preciso ter uma base muito 
bem montada e nós temos isso. Eu te-
nho a minha postura de mãe, a minha 
postura de esposa. Não me meto em 
polêmicas e nem quero”, refletiu.

A loira ainda comentou os mais re-
centes boatos de crise no casamento, 
que aconteceram depois que ela deu 
unfollow no perfil do marido em meio 
a uma estratégia de marketing para 
promover o lançamento de sua clínica 
de estética. “Não estamos em crise. Eu 
estava muito ansiosa com o projeto da 
minha clínica e por isso nem as minhas 
postagens conseguia fazer nas redes so-
ciais”, explicou.
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Copa do Brasil terá clássico paulista Copa do Brasil terá clássico paulista 
nas quartas: veja os confrontos!nas quartas: veja os confrontos!

Cruzeiro faz sondagem para contratar lateral Cruzeiro faz sondagem para contratar lateral 
que joga na Argentinaque joga na Argentina

Hulk quebra recorde mundial com gol no Hulk quebra recorde mundial com gol no 
clássico com Cruzeiroclássico com Cruzeiro

“Caso Henrique” tem reviravolta na Justiça“Caso Henrique” tem reviravolta na Justiça
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A CBF sorteou no início da tarde dessa terça-feira (6), no 
Rio de Janeiro, os confrontos das quartas de final da Copa do 
Brasil. O destaque fica para o clássico paulista entre Palmeiras 
e São Paulo. Além do clássico, o sorteio ainda definiu mais 
uma vez o confronto entre Flamengo e Athletico-PR, que se 
enfrentaram nas últimas quatro edições da competição, com 
duas classificações para cada time.

Para esta fase da competição, todos os clubes classificados 
poderiam se enfrentar, sem a existência de potes pré-defini-
dos. No entanto, a partir da próxima fase, a semifinal, não ha-
verá mais sorteio, uma vez que o chaveamento até a decisão 
também foi definido pela CBF.

Após o sorteio, os quatro confrontos das quartas de final da 
Copa do Brasil foram definidos, assim como o chaveamento 
para o restante da competição. As equipes à esquerda terão 
o mando da primeira partida; as equipes à direita decidirão a 
vaga em casa. 

América-MG x Corinthians; São Paulo x Palmeiras; Bahia x 
Grêmio; e Flamengo x Athletico-PR. A partida de ida será dis-
putada no dia 5 de julho. Já o jogo da volta, acontecerá no dia 
12 de julho. (Superesportes)

O Cruzeiro fez sondagem pelo 
lateral-direito argentino Leonar-
do Godoy, do Estudiantes, de 28 
anos. A informação é do jornalista 
argentino César Luis Merlo e foi 
confirmada pelo Superesportes.

Em contato com a reportagem, 
o empresário do jogador confir-
mou uma sondagem pelo atleta, 
mas não mais que isso. De acordo 
com o agente, apesar de uma pro-
posta formal não ter sido feita, “o 
interesse é real”. Segundo ele, ou-
tros clubes também procuraram o 
jogador. Por fim, ele disse aguar-
dar oferta formal do Cruzeiro.

O contrato de Leonardo Go-
doy com o Estudiantes vai até o 
fim de 2024, portanto seria neces-
sária uma contrapartida financei-
ra para aquisição do atleta.

Leonardo Godoy tem 28 anos 
e faz boa temporada no futebol 
argentino, com três gols e cinco 
assistências em 21 jogos disputa-
dos. O jogador foi revelado pelo 
Atlético Rafaela (ARG) e jogou por 
quatro anos no Talleres (ARG) an-
tes de se juntar ao Estudiantes, 
em 2020.

Seu número de participação 
em gols é relevante também em 

outras temporadas. Em 2022, fo-
ram dois gols e quatro assistências 
em 45 jogos. Já na época anterior, 
em 2021, foram 49 partidas dispu-
tadas, com quatro passes para gol 
e três tentos anotados.

Se o negócio avançar e Godoy 
for contratado, será o primeiro es-
trangeiro do atual elenco celeste. 
Para a posição de lateral-direito, o 
Cruzeiro conta, atualmente, com 
William, titular da posição, Igor 
Formiga e Wesley Gasolina, que 
se lesionou durante o Campeona-
to Mineiro e, desde então, segue 
fora do time. (Superesportes)

A 6ª Vara do Trabalho de Belo 
Horizonte suspendeu, nessa terça-
-feira (6), a multa imposta pela não 
reintegração do volante Henrique, 
do Cruzeiro. Inicialmente, a Justiça 
do Trabalho de BH havia definido 
que o clube celeste precisaria pagar 

R$ 10 mil a cada dia que a reintegra-
ção não fosse cumprida.

A decisão, assinada pelo juiz 
do trabalho substituto André Vitor 
Araújo Chaves, dizia que “Manifes-
te-se a primeira reclamada sobre 
as alegações/requerimentos de id’s 

8d356af e 3c54ae1, no prazo de 05 
dias. Por ora, fica suspensa a multa 
diária arbitrada”.

A primeira autuação do proces-
so ocorreu no dia 8 de agosto de 
2022 e o valor inicial da causa era 
de R$ 10,4 milhões.

Ainda repercute a vitória do 
Atlético contra o Cruzeiro no fim 
de semana com um golaço de falta 
de Hulk quase do meio de campo. 
A pancada do atacante atleticano, 
que serviu para ele igualar um re-
corde pessoal, poderia entrar no 
Guinness Book, o livro dos recor-
des, como o chute mais rápido do 
mundo.

O chute de Hulk na falta do 
gol da vitória do Atlético no clás-
sico atingiu incríveis 131,2 km/h, 
segundo cálculos estimados. 
Essa velocidade é maior do que 
o recorde mundial registrado no 

Guinness Book, que pertence ao 
espanhol Francisco Javier Galan, 
um jogador de divisões inferiores 
na Espanha, que soltou uma pan-
cada de 129 km/h em um desafio 
feito por um programa espanhol 
em 2001.

Apesar dos cálculos pós-chute 
terem chegado aos 131 km/h, a 
falta cobrada por Hulk não po-
deria entrar no Guinness Book, 
já que eles só aceitam recordes 
que possuem registros oficiais, 
geralmente acompanhados pe-
los representantes do livro dos 
recordes. No caso do chute do 

espanhol registrado no livro, por 
exemplo, foi possível medir com 
precisão a velocidade, pois acon-
teceu em um programa que tinha 
uma máquina para isso, o que não 
é o caso de Hulk.

Os casos de chutes em parti-
das de futebol que, na projeção, 
superam a velocidade do recorde 
do Guinness Book são muitos. O 
recorde não-oficial, por exemplo, 
pertence ao brasileiro Ronny, que 
atingiu 222 km/h também em uma 
cobrança de falta, quando atuava 
pelo Sporting (POR), em 2006. 
(Superesportes)

A Justiça do Trabalho de Belo 
Horizonte havia negado o recurso 
apresentado pelo Cruzeiro, o que 
obrigava o clube a reintegrar o vo-
lante, de 38 anos, que tem três pas-
sagens pelo time celeste. A decisão 
foi tomada na última quinta-feira 
(1º) e cabia recurso.

A SAF do Cruzeiro alegou que 
um “entrave burocrático” impediu 
o cumprimento da decisão judi-
cial. “O e-social (sistema digital que 
unifica informações das obrigações 
trabalhistas das empresas) impede 
a SAF de promover a reintegração 
de um contrato que fora encerra-
do pela Associação. Ou seja, não é 
possível (de acordo com o e-social) 
promover a reintegração de um 
empregado que nunca foi seu”, ar-
gumentou.

De acordo com o Cruzeiro SAF, 
a decisão de reintegrar Henrique 
ao plano de saúde destinado aos 
funcionários foi cumprida e propôs 
que o atleta fosse reintegrado à as-
sociação e para ser, posteriormente, 
transferido para a SAF.

A defesa do jogador aceitou a 
proposta desde que a SAF fizesse a 
transferência do vínculo desporti-
vo/federativo do jogador de forma 
imediata, cumprindo todos os deve-
res como empregador do atleta, re-
conhecendo sua responsabilização 
pelos débitos trabalhistas existentes 
em favor do volante Henrique.

O CASO | Henrique havia acio-
nado o Cruzeiro — tanto a associa-
ção, quanto a SAF —, na justiça após 
ser dispensado em julho de 2021. 
O jogador alegou que uma lesão 
no trabalho, ocorrida em 2020, o 
impossibilitou de exercer sua pro-
fissão até o final de 2022. Isso anu-
laria a rescisão contratual, já que ele 
teria sido feita num período onde 
o jogador não tinha condições de 
atuar. 

A Justiça utilizou um relatório 
médico, assinado por Sérgio Cam-
polina, médico do Cruzeiro, na 
decisão. No documento consta 
que Henrique “sofreu acidente 
de trabalho com lesão no joelho 
direito (lesão do menisco lateral e 
lesão grau II do ligamento colate-
ral medial), quando em atividade 
esportiva”.

Uma vez reintegrado, Henrique 
voltaria a receber os salários e ou-
tros benefícios da forma que cons-
tava no último contrato do jogador 
com o Cruzeiro.

Em seu recurso, o clube celeste 
afirmou que “foi imposta obriga-
ção impossível de se cumprir, eis 
que não houve o afastamento do 
reclamante por auxílio-doença aci-
dentário, logo, não caberia a rein-
tegração do reclamante em face de 
estabilidade provisória por aciden-
te de trabalho, ainda mais pela se-
gunda reclamada (SAF)”, o que não 

foi aceito pela Justiça. 
O Cruzeiro SAF, em sua defe-

sa, alegou que jamais teve vínculo 
com Henrique, já que o jogador 
foi dispensado do clube antes dele 
ser comprado pela Tara Sports, 
empresa do ex-jogador Ronaldo 
Nazário, o “Fenômeno”. “Sequer 
consta na ata de constituição da 
SAF com a transferência do contra-
to de jogadores que integravam o 
Clube Associativo”, argumentou o 
jurídico do clube.

Apesar da defesa cruzeirense, 
a desembargadora Paula Oliveira 
Cantelli afirmou que o “direito 
líquido” da SAF não foi ferido na 
decisão judicial anterior. “Os argu-
mentos do impetrante, no sentido 
de que nunca possuiu contrato 
com o litisconsorte (Henrique), 
além de não ter substrato jurídico 
à pretensão de garantia provisória 
de emprego do obreiro, são con-
trários à prova pré-constituída”, 
afirmou.

A decisão judicial conclui que 
a SAF do Cruzeiro é responsável 
pelo caso, pela rescisão contratual 
de Henrique ter acontecido no dia 
31/12/2021, nove dias após Ronal-
do anunciar que iria adquirir por-
centagem do clube. É importante 
ressaltar que a mudança do futebol 
celeste de associação para SAF foi 
concluída somente em abril de 
2022. (Superesportes)
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 INDICANDO O PRÓPRIO ADVOGADO 

O PRESIDENTE Lula quer mesmo dominar o Brasil e ser pelo menos igual 
um DITADOR. Ele certamente esquece que a CORRUPÇÃO E O ABUSO DO 
PODER PODE PARECER ESQUECIDO. E indicou seu próprio advogado Cris-
tiani Zanin para o SUPREMO FEDERAL, é além e acima de qualquer outra 
coisa, uma vergonha. Isso é coisa de Idi Amin, ou de alguma dessas ditaduras 
primitivas que desgraçam o quinto mundo, da Venezuela à Nicarágua, e que 
encantam cada vez mais o presidente da República. 

E O NOSSO MERCADO 

VOU CONTINUAR batendo na mesma tecla: QUANDO TEREMOS O NOVO 
MERCADO MUNICIPAL. Faço questão de, quando possível, ir ali encontrar 
com amigos e admiradores do meu trabalho, mas continuo vendo que as 
obras estão bastante atrasadas. Como sempre digo: sonho em ver nosso 
MERCADO MUNICIPAL pelo menos um pouco parecido com o de Belo Hori-
zonte. Aliás, foi ali em um ambiente descontraído que o governador Romeu 
Zema, reuniu com chefes do Executivo do Sul e Sudeste do país.

A TRAJETÓRIA DE UM VENCEDOR 

KITY WANDERLEY estará lançando no dia 9 de setembro, em Belo Hori-
zonte o livro “WANDUCK WANDERLEY”, seu vitorioso pai. Neste, ela fez uma 
rigorosa pesquisa sobre a vinda do senhor Flamarion Wanderley ao Norte de 
Minas, vindo do Nordeste e aqui foi prefeito de Janaúba e criou uma família 
exemplar. Mas a História é de WALDUCK, inclusive conta desde que ele ainda 
muito jovem junto com seu melhor amigo, DIU COLARES, compraram um 
trator e fizeram questão de eles mesmos dirigirem e enfrentarem as obras. E 
assim nasceu a empresa COWAN-COLARES E WANDERLEY. Estarei lançando 
também este livro aqui em Moc no mês de novembro...

LIRA ESTÁ ALERTA

O presidente da Câmara, Arthur Lira, busca digitais do governo na ope-
ração da Polícia Federal que mirou seu ex-assessor. A apreensão do celular 
e do computador do ex-assessor aumentou a desconfiança do deputado. O 
ministro Flávio Dino ( Justiça) foi à residência oficial de Lira tentar reduzir o 
ruído e disse que os policiais cumpriram mandado expedido pela Justiça de 
Alagoas.

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE DE HOJE vai para meus queridos amigos, RICHARD E JACQUE-
LINE PARRELA, meus anfitriões em Janaúba em sua maravilhosa mansão no 
Bico da Pedra. Estarei seguindo logo mais para aquela grande cidade da qual, 
com muita honra, sou CIDADÃO HONORÁRIO. Lá irei curtir a grandiosa 40º 
EXPÔ AGROPECUÁRIA que vem superando todas as expectativas e fazendo jus 
da maior festa agropecuária das Minas Gerais. Amanhã é feriado até domingo, 
os montes-clarenses estarão invadindo literalmente esta cidade que vem cres-
cendo como uma das mais ricas e se tornando mesmo uma GRANDE metrópole

UMA DAS GRANDES atrações da EXPOSIÇÃO DE JANAÚBA é o gigantesco 
camarote onde se torna uma espécie de boate, música ao vivo e visibilidade 
bem próximo ao palco de shows. Aliás, esta ideia do Sindicato Rural de Janaúba 
já vem sendo copiada em certames agropecuários realizados em outras cidades  EM UMA TARDE  agradável como acontece sempre, as montes-clarenses que 

residem em Beagá promoveram o “ENCONTRO DAS MENINAS”. Elas serão 
sempre as belas meninas da cidade dos anos 1960 e 1970 e lá estavam: Mari-
nilza Mourão, Mary Alkimim, Maria Clara  Figueiredo, Júnia Campos, Edwise, 
Maria Inês Narciso, Eliana Neto, Regina Prates e Berenice Brito 

A RENOMADA MÉDICA dermatologista, Andrea Laugthon, CONSIDERADA 
como uma dos melhores do setor, esteve mais vez no exterior reciclando e 
trouxe moderníssima aparelhagem para sua clínica

NA FEIJOADA DO THEO recebendo os amigos, Marcus  Vinicius e Adriely

O PREFEITO HUMBERTO SOUTO, esteve completando seus 89 anos de idade sempre forte, com muita visão e dinamismo, desenvolvendo uma das melhores 
administrações já vista em Moc. A turma da Prefeitura o surpreendeu em sua residência com parabéns e ele sempre acompanhado da sua querida TETE MANGA-
BEIRA, (foto) ficou emocionado com o carinho de todos, inclusive com o belo discurso feito pelo VICE, e provável sucessor, GUILHERME GUIMARÃES (foto).  
Aplausos para Humberto Souto e que possamos comemorar seu centenário por muitos outros anos, pois forte como é, certamente chegará lá 

QUERO AGRADECER, do fundo do meu coração, aos amigos que estão 
enviando cobertores para a minha tradicional CAMPANHA DO FRIO que é 
realizada desde os anos 1970. Enviem um, dois ou mais e me ajudem nova-
mente cobrir um irmão no INVERNO que mesmo antes de chegar já estamos 
com as temperaturas baixíssimas e frio terrível. 

O PRESIDENTE LULA continua assustando a população brasileira e pa-
rece até que está meio PASSADO, anunciando que fará medidas rigorosas no 
próximo mês de Agosto. Quem pode já está transferindo  seus $$$ daqui 
do Brasil e levando para o exterior, pois a insegurança é total. Lamentável...

NA SEMANA do Meio Ambiente, a palavra lixo ganhou uma nova defini-
ção nos dicionários - um significado que milhares de catadores já conhecem. 
É uma tentativa de mudar a imagem que a população tem do lixo. O que é 
descartado por uns pode gerar oportunidade e renda para muitas outras 
pessoas. A imagem que vem à mente quando se trata do conceito de lixo nem 
sempre parece boa. Mas uma campanha está tentando mudar isso. E o dicio-
nário já fez a sua parte. O significado agora é: “Qualquer material que ainda 
não pode ser reciclado, reutilizado ou compostado”. A definição, inclusive, 
já foi atualizada até nos dispositivos tecnológicos.

CORAÇÃO DE JESUS esteve movimentando no último final de semana 
com a realização da famosa VAQUEJADA que reúne piões de boiadeiros de 
várias partes do país. Aliás, estou sabendo que um PIÃO BOIADEIRO roubou 
o “coração” de uma bela viúva que está expandindo felicidade. Realmente, o 
AMOR É LINDO para quem tem... 

CURIOSIDADE: QUANDO SE PENSA em batata, pouca gente lembra 
que esse tubérculo vem de uma planta que também pode gerar folha, flor e 
até fruta. A fruta da batata, chamada também de “baga”, é bem diferente do 
tubérculo mais popular do mundo por ter substâncias que atuam como pes-
ticidas naturais, a fruta é tóxica e não serve para comer, ela também é verde, 
bem menor do que a batata e tem um sabor amargo e picante. A semelhança 
com o tomate não é coincidência: ambas frutas são da família Solanaceae. A 
baga é utilizada por agricultores como “mãe” das novas variedades de batata, 
ao possibilitar o melhoramento genético delas. Entenda na figura abaixo.
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